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Повысить производительность 
труда на лесозаготовках

Сеиилетним планом предусмат
ривалось довести к 1965 году ком
плексную выработку на каждого 
рабочего на лесозаготовках страны 
до 545 кубометров. Однако темпы 
развития лесной промышленности 
говорят о том, что такая производи
тельность труда будет достигнута 
по крайней мере на два года рань
ше установленного срока. В связи 
с этим лесозаготовители страны 
развернули борьбу за вьшолнехше 
новой задачи; довести к 1965 году 
комплексную выработку по вывозке 
древесины на одного рабочего, за
нятого на лесозаготовках, до 600— 
620 кубометров.

Эта задача по плечу лесозагото
вителям. С каждым годом леспром
хозы оснащаются все более совер
шенной техникой, растет мастерст
во наших механизаторов, совершен
ствуется технология производства, 
улучшается организация труда в 
лесосеках.

Передовые лесозаготовительные 
предприятия нашей области из го
да в год повышают комплексную 
выработку на каждого рабочего, со
вершенствуют технологию лесоза
готовок, умело используют техни
ку. Успешно выполняют задания по 
росту комплексной выработки кол
лективы Каргасокского, Тимирязев
ского, Парабельского, Ингузетско- 
го и других леспромхозов.

Лесорубы Ингузетского леспром
хоза, например, план по росту про
изводительности труда за десять 
месяцев выполнили на 124,5 про
цента, комплексная выработка на 
каждого рабочего у них доведена 
до 467 кубометров, а ce6ecT0Hj 
мость кубометра заготовленной 
древесины «шжена против пла
новой на 10 рублей 6 копеек.

Недавно ингузетские лесозагото
вители выступили с хорошей ини
циативой: они решили в третьем 
году семилетки добиться комплекс
ной выработки на одного рабочего 
не менее 600 кубометров древеси
ны в год, довести выработку на 
каждую тракторо-смену до 75 ку
бометров леса, на машино-смену 
при расстоянии вывозки леса авто
мобилями 25 километров — до 28 
кубометров. Главное внимание 
коллектив уделяет внедрению не. 
редовой технологии, комплексной 
механизации лесосечных работ.

Однако многие леспромхозы не 
выполняют плана по росту произ
водительности труда.

Состоявшийся недавно пленум 
Томского обкома КПСС обсудил 
вопрос -«О состоянии и мерах 
улучшения работы лесной про
мышленности совнархоза». Пле
нум отметил, что комплексная вы
работка на одного рабочего, заня
того на лесозаготовках, за девять 
месяцев этого года составила по 
комбинату лишь 309 кубометров 
вместо 313 по плану. Не выпол
нили плановых заданий по росту 
производительности труда и сни
зили по сравнению с прошлым го
дом комплексную выработку на 
одного рабочего Берегаевскнй, 
Бакчарский, Нибегинскнй, Том
ский, Зырянский леспромхозы.

Особенно низка комплексная 
выработка на одного рабочего в 
Лайском леспромхозе. За девять 
месяцев она составила всего 
285,8 кубометра при плане 326,1. 
Не случайно, леспромхоз задол
жал в этом году около 60 тысяч 
кубометров древесины.

Длительное отставание пред
приятия объясняется, в первую 
очередь, плохим использованием 
техники. В леспромхозе велики 
простои механизмов из-за технн. 
ческих неисправностей.

Разве может идти речь о высо
кой комплексной выработке на 
каждого рабочего и в Уткинском 
леспромхозе, если там выработка 
на трелевочный трактор С.80 со. 
ставляет всего 45,5 кубометра 
леса в смену при норме 105,3? 
Плохо используют трелевочные 
тракторы в Линевском, Томском, 
Бакчарском леспромхозах.

Важный- резерв увеличения вы
возки древесины — сокращение 
расстояния трелевки. Однако в 
некоторых леспромхозах медлен
но строят лесовозные усы и верх
ние склады. В Асиновском, Пыш- 
кино-Троицком и Чаннском лес
промхозах лес трелюют на рассто
яние до 800—1000 метров вместо 
150—300 метров по норме.

На предйриятиях комбината 
-вТомлес» велики потери рабочего 
времени из-за несвоевременной 
доставки лесорубов в лесосеки. 
Механизаторы нередко теряют 
1,5—2 часа и даже больше в смену.

Большие недостатки имеются в 
руководстве социалистическим со
ревнованием. Во многих леспром- 
хрзах, на лесопунктах и мастер
ских участках соревнование орга
низуется формально, значительное 
количество рабочих в соревнова
ние не вовлечено. Руководители 
предприятий и участков не всегда 
создают условия лесорубам для 
выполнения обязательств, не за
ботятся о внедрении опыта пере
довиков.

Медленно развертывается в лес
ной промышленности области со
ревнование за звание коллективов 
и ударников коммунистического 
труда.

Пленум обкома КПСС указал, 
что комбинат «Томлес» слабо 
внедряет передовую технологию 
на лесозаготовках, новые машины 
и механизмы.

В решении пленума обкома 
КПСС подчеркивается, что глав
ное сейчас — усилить борьбу за 
технический прогресс в лесной 
промьппленности, улучшить ис
пользование техники, широко 
внедрить комплексную механиза
цию лесозаготовительных и сплав, 
ных работ, обеспечить значитель
ный рост производительности тру
да в условиях сокращенного рабо
чего дня.

Чтобы ликвидировать затянув
шееся отставание лесной промьпп
ленности совнархоза, следует в 
каждом леспромхозе, на каждом 
лесопункте и мастерском участке 
наметить меры для резкого повы
шения производительности тру. 
да.

Надо позаботиться о том, что
бы механизировать подготовитель, 
ные работы в лесосеках, строи
тельство лесовозных дорог, макси
мально механизировать штабелев. 
ку, погрузку и скатку древесины в 
воду, мехаштзировать и автомати
зировать сортировку древесины на 
крупных лесных складах.

В решении пленума обкома 
КПСС указывается, что .механиза. 
ция трудоемких операций, совер
шенствование технологии, внедре
ние передовых методов труда 
должны находиться в центре вни
мания всех руководителей лес
промхозов, партийных и профсо
юзных организаций.

Следует шире внедрить крупно- 
пакетную погрузку леса, особенно 
методом накатывания, который 
не требует большого количества 
троса. Значительное повьппение 
производительности труда в лесо
секах дает, применение крупнопа
кетного погружателя конструк
ции механика Каргасокского лес
промхоза В. П. Шевкувова. Ру- 
ководител!̂  леспромхозов должны 
позаботиться о том, чтобы внед. 
рить эти агрегаты на всех лесо
пунктах и мастерских, участках, 
где вывозят лес на автомобилях. 
Важно также шире внедрить оди
ночную валку леса, вывозку леса 
в хлыстах и с кроной, другие пе
редовые методы.

Малые комплексные бригады 
Прокопия Говзана и Василия 
Мытниченко с Сангальского лесо
пункта Каргасокского леспромхо
за добились высокой выработки 
на каждого рабочего в смену. Кар- 
гасокские механизаторы делом до- 
ка.зали, что добиться комплексной 
выработки на каждого рабочего в 
смену в 25—30 и даже 35 кубо
метров может каждый лесоруб 
нашей области.

Повсеместное внедрение опыта 
новаторов — важнейший резерв 
повышения производительности 
труда на лесозаготовках.

Пленум обкома КПСС обязал 
совнархоз, комбинат «Томлес», 
райкомы партии, хозяйственных 
руководителей, профсоюзные и 
комсомольские организации лес
промхозов, сплавных контор и ле
соперевалочных комбинатов лик
видировать отставание лесной 
промьппленности, повысить про
изводительность труда.

Пленум обкома КПСС поставил 
задачу — довести в 1961 году в 
среднем по комбинату «Томлес» 
комплексную выработку на одного 
рабочего, занятого на лесозаго. 
товках, не менее чем до 445 ку
бометров.

Долг тружеников лесной про. 
мышленности — наверстать упу
щенное, увеличить производитель
ность труда на всех фазах лесоза. 
готовок, выполнить план четвер. 
того квартала и набрать такие 
темпы в работе, чтобы успешно 
выполнить задания третьего года 
семилетки.На в ооруЯрении геологоразведчиковЧИТА, 20 ноября. (ТАСС). В тайге через сопки и буреломы движется своеобразный поезд из нескольких нагруженных тележек. Ведет их на прицепе бывшее самоходное орудие, которое несколько лет назад еще МОЖ1НО было видеть на военных маневрах и парадах. Теперь эта некогда грозная боевая машина разоружена и передана в народное хозяйство. Машины, подобные ей, поступили на вооружение геологоразведчиков, занятых поисками полезных ископаемых в глубине забайкальской тайги.Бывшие самоходки, говорит начальник Могочи'нского отделения

Удоканской экспедиции Н. К. Еорга- ков, зарекомендовали себя у нас отличными тягачами. Все необходише для разведчиков недр доставляем мы на них в места, которые раньше были доступны лишь для Бертолетов.В геологоразведочные партии и экспедиция поступили работать также после демобилизации и некоторые водители бывшей боевой техники. Умелым использованием машин, например, отличились в Удоканской экспедиции Николай Гнедыш, Николай Никончук, Анатолий Нагибин и многие другие.

НАЧАЛИСЬ ВЫБОРЫ 
НАРОДНЫХ ЗАСЕДАТЕЛЕЙЕАРГАСОК. (По телефону). Напредприятиях, в колхозах, учреждениях Каргасокского района начались общие собрания трудящихся по выборам народных заседателей народного суда района. Коллектив лесозавода № 4 на общем собрании избрал народным заседателем заведующего хозяйст-, вом завода тов. Редько, рабочие, служащие Старо-Югинского сплавного участка ■—  домохозяйку тов. Егорову.

Т. КУРИЛОВИЧ.•**с  большой активностью прошли выборы народных заседателей на заводе «Томкабель». ■Б помещении красного уголка цеха № 1 собрались рабочие и служащие цеха, работники отдела технического контроля и охраны завО'Да.Слово взяла бригадир-контролер цеха № 1 тов. Соловцова. Она предлолама избрать народным заседателем работницу алмазной мастерской Раису Михайловну Се- дельникову. Тов. Седельникова работает на заводе около 15 лет, является активной общественницей.Мастер цеха тов. Иванников предложил избрать народным заседателем начальника охраны за--

вода, имеющего большой опыт в борьбе с нарушителями советской законности, Александра Аркадьевича Деньгина.Тов. Захаренко выдвинула в народные заседатели городского народного суда работника отдела технического контроля Александру Ивановну Алексееву.Присутствующие на собрании поддержали это предложения и открытым голосованием единогласно избрали тт. Седельникову, Деньгина и Алексееву народными заседателями Томского городского народного суда.
В. ПАВЛОВА.

VКОЖЕВНИКОВО. (По телефону).Б Ювалинской РТС Кожев.ников- ского района состоялись выборы народных заседателей районного народного суда. Открытым голосованием народными заседателями от коллектива РТС избраны слесари Николай Моисеевич Баглай и Анатолий Тихонович Ребенков. Оба рабочие являются передовиками производства, служат примером в быту. Они борются за почетное звание ударников коммунистического труда.
Н. СУХАНОВ.
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Слет  р азведчи ков буд ущ егоКоллектив завода «Томкабель» борется за звание предприятия коммунистического труда. Кабельщики 17 ноября выполнили план одиннадцати месяцев и до конца- месяца дадут сверх плана кабельной продукции на 13 миллионов рублей.С каждым днем соревнование за коммунистический труд приносит новые успехи. Сейчас девяти бригадам и коллективу электромонтажного цеха уже присвоены звания коллективов коммунистического труда. На заводе состоялся слет разведчиков будущего.Участники слета отметили, что большинство рабочих завода успешно выполняет своя обязательства.Заслуженной трудовой славой в коллективе пользуется бригада отжигальщиков Владимира Шатова. Ей присвоено звание бригады коммунистического труда. Владимир Шатов и его товарищи выполняют нормы на 130— 135 процентов. Все члены бригады активно участвуют в общественной жизни и расширяют свои знания.Успешно выполняет свои обязательства бригада ’ освинцовщиков Петра Шабаловского. Членам бригады присвоено звание ударников коммунистического труда.Перевыполняют социалистические обязательства коллективы волочильного, кабельного, линок- синового, тарного цехов. Они неоднократно занимали первые места в соревновании.Однако участники слета отметили, что в организации и руко

водстве соревнованием еще немало недостатков.Выступившие на слете ударники коммунистического труда отжигальщик тов. Губин, бригадиры бригад коммунистического труда тт. Ерохин, Маслов и другие говорили о том, что в некоторых цехах и отделах плохо поставлена гласность соревнования, нерегулярно подводятся итоги соревнования смен, бригад, ударников коммунистического труда. Не все члены бригад, борющихся за звание коллективов коммунистического труда, учатся.Участники слета призвали коллектив заведа шире развернуть соревнование за коммунистический труд, досрочно выполнить задание семилетки.
С. АРЕФЬЕВ,

Зое Егоровне Коваленко, станочнице цеха фрез Томского за
вода режущих инструментов, одной из первых в цехе присвоено 
звание ударгшцы коммунистического труда. Передовая произ
водственница в дни подготовки к Пленуму ЦК КПСС норму вы
полняет на 120—140 процентов. Зоя Егоровна работает уже в 

счет 1961 года. Фото Ф . Хитряневича.
На занятии—более 250 слушателейПозавчера в областном лектории состоялось второе занятие факультета общественно-политической жизни Томского городского народного университета культуры. Свыше 250 рабочих заводов и строек, служ ащ их и студентов прослушали доклад заместителя председателя совнархоза Н . А . Быкова: «Трудящиеся Томска и области в борьбе за выполнение семилетнего плана».Слуш атели просмотрели кино

фильмы: выступление главы советской делегации Н . С . Хрущ ева на X V  сессии Генеральной Ассамблеи О О Н  и «Сердце Европы».К занятию были подготовлены книжно-иллюстративная выставка «Й  сияющим вершинам коммунизма», стенд и фотоальбом «Трудящиеся Томска в борьбе за  выполнение семилет- него плана».
В. САФРО.

В Колпашевском районе
СТРУННЫЙ ОРКЕСТР 

СПЛАВЩИКОВКрановщик -Усть-Чаинского рейда Нарымской сплавной конторы А . Соколов —  большой люйгтель музыки. Недавно по его инициативе в клубе поселка создан большой струнный оркестр. В  его состав вошли многие рабочие рейда. В репертуаре оркестра песни советских композиторов, русские народные танцы.
СПОРТИНВЕНТАРЬ — 
ТРУЖЕНИКАМ СЕЛАПри Колпашевском совхозе есть физкультурный коллектив. Рабочий комитет профсоюза

Токарь высокой квалификации

ш

Во втором цехе Томского 
электромеханического заво
да хорошо знают Антониду 
Нехорошеву. Она — токарь 
высокой квалификации. За 
время работы на предприя
тии станочница обучила сво
ей профессии немало молоде
жи. «Чуткая, отзьшчивая, 
охотно делится опытом», — 
так говорят о ней во втором 
цехе.

Антониде Нехорошевой 
сейчас поручено ответствен
ное задание — вытачивать 
шпильки для вентиляторов. 
На этой операции опытная 
станочница добивается высо
кой выработки — 130—140 
процентов нормы.Фото в. Казанцева.

приобрел для. сельских любителей спорта учебные пособия по стрельбе, 75 пар лы ж, настольные игры.
ВЕЧЕР АТЕИСТА

В библиотеке № 2 города Колпашево состоялся вечер атеиста. Врач городской больницы А . П . Вова выступил перед собравшимися с лекцией «Знахарству— нет, медицине —  да». Читатели библиотеки прослушали беседу о реакционной сущности сектантства. .Преподаватель химия школы №  4 Н . С . Аникина с группой учащихся продемонстрировала опыты, разоблачающие «чудеса» церковников.Участники вечера просмотрели короткометражные фильмы «Правда о сектантах-пяти- десятниках», «Бож ьи свидетели», «Апостол без маски».
ЕЩЕ ОДНИ ДЕТСКИЕ ЯСЛИВ Колпашево на днях открылись новые детские ясли. Помещение хорошо оборудовано.

ДЛЯ МЕДИЦИНСКИХ 
УЧРЕЖДЕНИИ

С каждым годом медицинские учреждения города пополняются новым оборудованием. Здесь сейчас г действует несколько рентгеновских кабинетов. Недавно получены еще два новых рентгеновских аппарата и легковая машина для скорой медицинской помощи.
РАСТЕТ ПЕРЕРАБОТКА

МЯСАН а Колпашевском мясокомбинате заметно увеличилась переработка мяса. Н а территории комбината готовится к сдаче новый аммиачный холодильник емкостью 800 тонн. Ведется строительство нового колбасного цеха. О н будет выпускать в пять раз больше продукции, чем сейчас.
Колхозники-заочникиБольшая тяга к знаниям у колхозников Бакчарс'кого района. Многие из них учатся в вечерних школах, кружках, стали студен- тами-заочниками. Так, улге на третьем курсе Новосибирского

сельскохозяйственного института учится И. Шелканов из колхоза «Северное сияние». Члены этой сельхозартели С. Цыбров. А . Еуз- нецова поступили в сельскохозяйственный техникум.
М. ГЕОРГИЕВ.

)

Оребывание 

У. К. Кекконена 
в МосквеКак уже сообщалось, 21 ноября В Москву е официальным визитом прибыл президент Финляндско'й Республики Урхо Калена Кекконен и сопровождающие его лица.В этот же день президент Финляндии нанес в Кремле визит Председателю Президиума Верховного Совета СССР Л. Н. Брежневу. Между Л. И. Брежневым и У. К. Кекконеном состоя.чась беседа, прошедшая в теплой и дружественной обстановке.Затем президент Финляндии Урхо К. Кекконен нанес в Кремле визит Председателю Совета Министров Н. С. Хрущеву. Между Н. С. Хрущевым и У. К. Кекконеном состоялась дружеская сердечная беседа.Во второй половине дня глава финляндского государства посетил Московский государственный университет имени М. В. Ломоносова на Ленинских горах, почетным доктором которого он является. В Доме культуры МГУ состоялась встреча высокого гостя со студентами и препо'да- вателями. Президента Финляндии приветствовали профессор С. С. Кравчук и студентка Т. Заикияа.Горячими аплодисментами было встречено выступление Урхо Кекконена. Я  приехал в Советский Союз, сказал он, как представитель финляндского государства с целью укрепления дружбы между финским и советским народами. Он обратил внимание присутствующих на то, что отношения меасду Финляндией и Советским Союзом за последние Годы улучшились и выразил надежду, что этот дух дружбы и мира будет существовать и в дальнейшем.Вечером правительство Советского Союза дало обед в честь президента Финляндской Республики Урхо Кале- ва Кекконена.Во время обеда, прошедшего в обстановке большой сердечности, Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев и президент Финляндии Урхо Калева Кекконен обменялись дружественными речами.
Советско-

финляндскиб
переговоры

МОСКВА, 22 ноября. (ТАСС). Се- гО'Дня Б Кремле состоялись советско- финляндские переговоры по вопросам, которые представляют взаимный интерес как для Советского Союза, так и для Финляндской Республики.С советской стороны в переговорах участвовали Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев, Председатель Президиума Верховного Совета СССР Л. П. Брежнев, первый за1меститель Председателя Совета Министров СССР А. И. Микоян, министры СССР А . А . Громыко, Н . С. Па-̂  толичев и другие.С финляндской стороны в переговорах участвовали президент Финляндской Республики Урхо Калева Кекконен, министр торговли и промышленности А. Карьялайиен, посол Финляндии в СССР Ээро А . Вуори и другие.Переговоры проходили в атмосфере полного взаимного понимания и дружбы. Стороны пришли к согласию по всем рассмотренным вопросам.Стороны условились подготовить и опубликовать соответствующее коммюнике о результатах состояв- щихся переговоров.
Новая школаН е д а в н о  коллектив стр ои телей сили катн ого завод а в Т уга н ск о м  р айон е сд ал  в эк сп луатац и ю  новое зд ан и е К о- п ы л овской  сем и летн ей  ш к о л ы . В  хо р о ш о  оборудован н ой ш к ол е у ж е  н ач ал и сь  зан ятия.

Л. ЛЕВИН, за в у ч  ш к ол ы .
Встреча 

с участниками 
гражданской войныРаботники областного краеведческого музея организовали встречу посетителей с  участниками гражданской войны в С и бири. Перед рабочими, згчащи- мися, воинами Томского гарнизона выступили с воспоминаниями бывшие партизаны Ф . Е . Круглов и  Р . Г . Наумов.От имени собравшихся члены бригады коммунистического труда завода резиновой обуви, возглавляемой П . Фроловой, горячо поблагодарили ветеранов борьбы за власть Советов в Сибири.Участники встречи осмотрели экспозиций музея по истории гражданской войны.

А. ПАНКИН.

В Болгарии найдено неизвестное 
письмо Л. ТолстогоС О Ф И Я , 22 ноября. (Т А С С ). I Недавно, один из старейших членов I Болгарской коммунистической парт и и  П . Ш опов передал редакции газеты «Работническо дело» не из- I весгное до сих пор письмо великого 'русского писателя Л . Н . Толстого, I которое его брат Христо Шопов • получил 50 лет назад.В  то время Христо Шопов учился в гимназии в городе Па- |3 арджике и, будучи искренним по- I читателем Л . Н . Толстого, послал .ем у  два письма. На эти письма он

получил ответ', который сегодня опубликован в газете «Работническо дело».Христо Ш опов сейчас является пенсионером и проживает в селе Кубрат. Письмо от Л . Н . Толстого хранилось в его семье свыше 50 лет как самая дорогая реликвия. В  ближайшие дни письмо Л . Н . Толстого будет экспонировано в Доме болгаро-советской дружбы в Софии на специальной выставке, посвященной великому русскому гшсателю.

Очередная неудачаН Ь Ю -Й О Р К , 22 ноября. (Т А С С ). По сообщениям телеграфных агентств с мыса Канаверал, вчера там была предпринята третья попытка запустить на высоту в 130 миль кабину весом в одну тонну.Как указывает агентство Ассо- шиэйтед П ресс, ракета «Редстоун», на которой была установлена кабина, воспламенилась в момент запуска.По словам корреспондента этого агентства, эта неудача «нанесла сокрушительный удар» по «надеждам Америки на запуск . человека в космос в начале будущего года».
К о р о т к о  и з - з а  рО  в  Братиславе открылась выставка советской технической литературы.О  Закончила свою работу V  конференция представителей кон- щертных организаций социалистических стран, проходившая а Софии. Конференция обсудила вопросы

сотрудничества в области музыкальной жизни и наметила задачи по расширению и популяризации современного социалистического творчества.
О  В Берлине закончились переговоры между представителями внешнеторговой палаты ГЛ Р . и тов-

е ж аговопромышленной палаты А в стрии о торговых отношениях между обеими странами на 1961 год. В  результате переговоров объем торговли увеличится с 40 миллионов до 44 миллионов расчетных долларов.
(ТАСС),

«Русские, — пишет корреспондент, —  доказали свои возможности в августе, когда они вывели на орбиту и вернули невредимым пятитонный космический корабль с животными».
Военные заказы 

Бонна ДнглииБ Е Р Л И Н , 22 ноября. (Т А С С ). Западногерманское министерство обороны, осуществляя ускоренное вооружение бундесвера, намерено предоставить английским военным концернам новые заказы на вооружение на сумму в 2 0 0  миллионов марок. Как сообщает агентство А Д Н  из Бонна, до сих пор западногерманское министерство обороны уже передало английским военным концернам заказы на сумму в 800 миллионов марок. Эти заказы, в частности, предусматривают поставку электронного оборудования и радарных установок, самолетов, военных судов, мин, торпед и т. д . .
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К Р А С Н О Е  З НА МЯ Среда, 23 ноября 1960 г. М» 276 (11250)
П а р т и й н а я  ж и з н ь

ПОВЫШАТЬ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
ЗА ПОРУЧЕННОЕ ДЕЛО

с  Зырянской районной 
партконференции

Состоялась партийная конферен- аия Зырянского района. С отчетным докладом райкома партии выступил первый секретарь райкома КПСС тов. 
Курилович. Докладчик и выступавшие в прениях делегаты отмечали, что за отчетный период под руководством партийной организации трудя- пщеся района добились некоторых положительных результатов в хозяйственном и культурном строительстве. Район досрочно, к 43-й годовщине Великого Октября, выполнил РОДОВОЙ план продажи государству мяса. Молока продано государству на 25 процентов, яиц— на 17 процентов больше, чем за соответствующий период прошлого года.Коллективы предприятий совнархоза и местной промышленности десятимесячный план по выпуску валовой продукции выполнили на 104,5 процента.Повысился уровень организаторской и политической работы в партийных организациях колхозов «Прогресс», «Искра», имени Фрунзе, имени Сталина, Красноярского рейда и некоторых других.Однако в районе ее преодолено отставание сельского хозяйства и особенно животноводства. Неудовлетворительно выполняются обязательства по производству и продаже государству сельскохозяйственной продукции. Темпы развития сельскего хозяйства в районе далеко не соответствуют возможностям колхозов.Делегаты конференции у к а з ы в ^ , что у отдельных членов бюро райкома КПСС, и прежде всего у первого секретаря тов. Куриловича, руководителей некоторых колхозов и ряда секретарей партийных организаций принижено чувство ответственности за порученное дело. На низком уровне в районе находится партийная и государственная дисциплина.Секретари партийных организаций колхоза имени Кирова тов. Лобанов, колхоза «Рассвет» тов. Вепьтмандер в своих выступлениях критиковали бюро райкома КПСС, секретарей райкома тт. Куриловича, Кускова, Суворова за слабое воспитание, подчас

непродуманный подбор руководящих колхозных кадров. Так, на должности председателей колхозов имени Кирова и «Рассвет» райком КПСС рекомендовал тт. Суворова и Войтенко. Но они оказались совершенно неподготовленными для руководства крупными хозяйствами. В результате вскоре их были вынуждены заменить.Тов. Вельтмандер критиковал первого секретаря райкома КПСС тов. Куриловича за то, что он не прислушивался к мнению коммунистов.Бюро райкома КПСС не поддержало инициативу ряда передовых колхозников. В колхозе «Рассвет» механизатор Л. Бренинг взял обязательство по примеру знатного свинаря страны Я . Чижа откормить и сдать государству 1.000 голов свиней. Но для его работы не были созданы усло'вия, и хорошая инициатива заглохла. Здесь же М. Сажин по примеру знатного мехаиизатора страны Н. Мануковско- го выступил с инициативой по комплексной меха1низации возделывания кукурузы и трудоемких процессов в животноводстве. Однако эту ценную инициативу не поддержали правление и партком колхоза. Ничего не сделало для распространения инициативы М. Сажина. для оказания ему помощи и бюро райкома КПСС.Делегаты говорили, что райком КПСС, некоторые первичные партийные организации поверхио-стно занимались животноводством. В колхозах имени Свердлова, имени Кирова, «Советская Россия», имени Ленина и других сократилось поголовье общественного скота и птицы. В запущенном состоянии находятся овцеводство и свиноводство. За 10 месяцев текущего года в колхозах района количество основных свииоматок уменьшилось на 64 головы, разовых —  на 83, овец —  почти на две тысячи. Поголовье крупного рогатого скота сократилось на 600 голов. На 100 коров получено только 63 теленка, а сохранен 51. На одну свиноматку получено 9 поросят, сохранено 8. Надой молока на1&фурая»ЯУ1 «корову составил лишь 1 ^ 9  к1м о г|^ м о 1В.

В колхозах низка культура земледелия, не освоены севообороты. Об этом говорили делегаты тт. Швайко, 
Мазалов и другие.Делегаты конференции чт. Кисв- 
лвв, Агуреев, Долгов и другие критиковали бюро райкома КПСС, отделы райкома за плохой контроль исполнения принимаемых решений.Делегаты тт. Герасимов, Прибыт
ков в своих выступлениях подвергли критике бюро райкома КПСС и его секретарей за плохую работу с аппаратом райкома.Райком КПСС, многие партийные организации слабо выполняли постановление ЦК КПСС «О задачах партийной пропаганды в современных условиях». Не преодолен отрыв пропаганды от жизни. Массово-политическая работа во многих населенных пунктах, и особенно 1«  отдаленных поселках Арышево, Новая Деревня, Медодат, Павловка, Торбыково, находится в запущенном состоянии. Делегат партийной организации колхоза «Советский Север» тов. Ушаков говорил, что в поселке Торбыково не читаются лекции, доклады, нет радио, газеты приходят нерегулярно. Вот уже в течение пяти лет здесь не демонстрировались кинофильмы. В селе нередки случаи пьянства, хулиганства, низка трудовая дисциплина. У отдельных колхозников раздуто личное хозяйство.В районе бездействует лекторская группа.На конференции шел большой разговор об улучшении работы лесозаготовительных предприятий, деятельности медицинских, культурно-бытовых учреждений, потребкооперации. Указывалось на необходимость повысить роль местных советских органов, профсоюзных и комсомольских организаций в хозяйственном и культурном строительстве в районе.Делегаты по-деловому и всесторонне обсудили отчетный доклад райко: ма партии, с партийной принципиальностью вскрыли недостатки в его работе, внесли конкретные предложения по повышению уровня партийной работы в районе.В работе конференции принял участие секретарь обкома КПСС тов. 
Лукьяненок.Конференция обязала новый состав райкома КПСС резко усилить организационно-партийную и партийно-политическую работу в районе.*»*Пленум райкома КПСС избрал первым секретарем райкома КПСС тов. Яновича В. Ф., секретарями —  тт. Кускова я . А. н Сухорукова Л. М.

Л, ВОЙТЕНКО.

Конкретнее руководить
х о з я й с т в о м

С  Т е г у л ь д е т с к о й  районной  
п а р т к о н ф е р е н ц и и

Ведущей отраслью хозяйства Те- гульдетского района является лесная промышленность. Поэтому и в отчетном докладе райкома партии, который сделал первый секретарь райкома КПСС тов. Цареградский, и в выступлениях делегатов прошедшей на днях районной партийной конференции большое внимание было уделено дальнейшему развитию лесозаготовок, сплаву леса и строительству новых лесозаготовительных предприятий.Успешно выполняет свои обязательства коллектив Ново-Тегульдет- ского леспромхоза. За 10 месяцев он дал сверх плана 4 тысячи кубометров древесины.Лесозаготовители раГгона перевыполнили октябрьский план, дав сверх плана почти 6 тысяч кубометров древесины. Хорошо трудятся коллективы Четского и Южного лесопунктов Но- во-Тегульдетского леспромхоза, они из месяца в месяц перевыполняют задания.Сплавщики района навигационный план буксировки древесины выполнили на 101 процент.Однако в целом лесная промышленность района находится в большом долгу перед государством. За 10 месяцев леспромхозы района недодали народному хозяйству страны 24 тысячи кубометров леса. Неудовлетворительно работают Берегаевский и Линевский леспромхозы. Коллективы этих предприятий не выполняют планов, своих обязательств.В леспромхозах достаточно лесозаготовительной техники для выполнения государственных планов. Однако она используется плохо. В Берегаев- ском и Лияевском леспромхозах обычно простаивает 20— 22 процента тракторного парка.Партийные организации отстающих предприятий плохо организуют

в коллективах соревнование. Не_ нашло поддержки у руководителей Ли- невского и Ново-Тегульдетского леспромхозов, машинно-дорожного отряда М  133. Берегаевского сплавного участка соревнование за звание коллективов и ударников коммунистического труда.Летом на пленуме райкома КПСС обсуждался ход выполнения социалистических обязательств предприятиями лесной промышленности. Были намечены хорошие меры, но райком КПСС не организовал их выполнение. И после пленума социалистическое соревнование не получило широкого размаха.Эти серьезные недостатки в работе райкома КПСС и некоторых партийных организаций являются одной из глав!ных причин неудовлетворительного выполнения леспромхозами планов и обязательств.На конференции были также вскрыты недостатки в руководстве райкома КПСС сельским хозяйством. В районе еще немало экономически слабых колхозов, которые плохо развивают общественное хозяйство. Колхозы «Победа труда», «40 лет Октября» из года в год не вьгаолня- ют планов, обязательств по производству и продаже государству продуктов сельского хозяйства.Большое внимание уделили делегаты организационно-партийной работе. За отчетный период многие первичные партийные организации организационно окрепли, повысили свою роль в решении хозяйственных задач. Так, с созданием партийного комитета в Ново-Тегульдетском лес- промхрзе намного улучшилось партийное руководство. Парткрм настойчиво боролся за укрепление трудовой дисциплины в коллективе, за повышение производительнрсти труда и внедрение передовых методов. Цехо
В Томском горисполкомеИспожом Томскего горсовета в соответствии со ст. 20 «Положения о выборах районных (городских) народных судов РСФСР» образовал 103

избирательных участка по городу Томску по выборам в Томский городской народный суд и утвердил границы избирательных участков и их центры.

вые партийные организации этого леспромхоза стали лучше заниматься воспитательной работой, глубже вникать в производство. Например, цеховая партийная организация Южного лесопункта успешно мобилизовала коллектив на выполнение обязательств второго года семилетки.Однако, как указывали делегаты конференции, райком КПСС слабо еще руководил первичными партийными организациями, мало учил секретарей практике партийной работы. Некоторые организации все еще малочисленны, не оказывают должного влияния на .хозяйственную деятельность колхозов и предприятий. Слабо ведут идеологическую работу.Делегаты конференции тов. Парин- 
ков и другие подвергли резкой критике райком КПСС за неудовлетворительную организацию массово-политической работы.На многих предприятиях, в ряде колхозов нет наглядной агитации, агитколлективы не работают, стенные газеты не выпускаются. Многие хозяйственные руководители не ведут политическую работу среди трудящихся.Райком КПСС, некоторые первичные партийные организаций слабо руководили комсомольскими организациями, Во многих из них плохо ведется воспитательная работа, отдельные комсомольцы не являются примером в труде. Секретари райкома ВЛКСМ тт. Квач и Малышев редко бывают в комсомольских организациях.В отчетном докладе ревизионной комиссии и выступлениях делегатов были отмечены серьезные недостатки в рассмотрении жалоб и заявлений трудящихся в райкоме КПСС, его c e K p e r a p f lit H .Делегаты конференции высказали ряд критических замечаний в адрес некоторых областных организаций. Отмечалось, что работники комбината «Томлес» редко бывают на предприятиях района, не оказывают им помощи. Об этом говорили делегаты тт. Богданов, Привалихин, Разуваев и другие. Указывалось, что областное управление сельского хозяйства плохо помогает колхозам района в механизации животноводческих ферм.В работе конференции участвовал председатель Томского совнархоза тов. Гридин. •**Состоялся пленум райкома КПСС. Первым секретарем райкома КПСС избран тов. Цареградский В. П„ секретарями р а й к о м а ,—  тт. Хром
цов М. И., Селуянов В. Д.

С. ЧЕРНОВ.

Навстречу Пленуму Ц К  К П С С
Семена—это вопрос вопросов—  Наргалинскив —  

доярки сдержали 
словоКаргалинская ферма колхоза «Новая жизнь» прочно удерживает первенство в соревновании молочнотоварных ферм Ш егарского района. Доярки здесь трудятся под лозунгом «Один — за всех, все —  за одного». За последние дни борьба за молоко здесь особенно усилилась. Дело в том, что работ- ни!ш молочнотоварной фермы соседнего колхоза «Прогресс» пообещали догнать каргалинцев и многое сделали в этом направлении. Но и каргалинские доярки не стоят на месте. Лю да Ш ачнева, Валя Зырянова, Катя Кочетова, Галя Байгуло- ва. Р ая  Матвеева и другие на ферме работают недавно. Овладевать мастерством дойки и ухода за коровами им помогают опытные доярки Анна Крюкова, Евгения Васина, Анна Тру- бачева. Все доярки перевьшол- нили свои обязательства, получили за этот год по 2 . 0 0 0  килограммов молока на корову, а Анна Трубачева — больше 2.300 килограммов....Утренняя дойка начинается в шесть часов утра, но как только в 5 часов в коровнике загорится свет, все доярки уже на месте. Они тщательно вычистят кормушки, приведут в порядок помещение, зададут корма. Автопоилки работают безотказно. Хорошо^ чисто на ферме у каргалинских животноводов.Председатель колхоза т. Ле- щеня — частый гость на ферме. Он глубоко вникает в дела фермы, помогает советом и делом. Ферма имеет достаточный запас кормов. На подвозку сена и соломы правление выделило трактор. Тракторист тов. Хатюшян с колхозниками Ну- маловым и Трубачевым подвезли соломы столько, что ее хватит на два— два с половиной месяца.Коллектив каргалинскоймолочнотоварной фермы борется за звание фермы коммунистического труда. Из отстающих ферма за короткий срок вышла в число передовых по району.—  Первое место в районном соревновании коллективов молочнотоварных ферм никому не уступим, — так решили каргалинские доярки.

А. ТКАЧЕВ.

М о л о к о ^

государствуЖ нгели Короткннского сельсовета КолпашеВского района вьшолнили принятые обязательства по продаже государству молока на 129 и м яса— на 140 процентов. Большую роль в этом сыграли депутаты сель- совета. Они вели активнучо работу среди населения.В  результате многие граждане продали государству от 500 до 1500 килограммов молока от ifopoBbi.Решено до открытия Пленума Ц К  К П С С  от каждой из 500 коров, находящихся в индивидуальном пользовании, продать государству еще не менее 50 килограммов молока.

В борьбе за резкое повышение урожайности и снижение себестоимости сельскохозяйственных культур очень большое значение имеет применение сортовых семян. По сравнению е рядовыми семенами сортовые дают прибавку урожая на 10— 40 процентов и более.Колхозы и совхозы должны иметь сортовые семена высшей репродукции и сеять их на своих семенных участках. Пшеницу, овес, ячмень для посева на семенных участках колхозЬг обязаны получать в порядке сортообновления через каждые пять лет, а последующие четыре года производить посев своими сортовыми семенами. Однако переход к сплошным сортовым посевам у нас в районе осуществляется крайне медленно.Всю пшеницу в нашем колхозе мы сеем сортовыми семенами, а последнее сортообновление овса сельхозартель провела в -1948 году. И с тех пор в хозяйстве высевается овес массовых репродукций.Сортообновление пшеницы мы произвели в 1958 году. Среди колхозников и даже руководящего состава существовало тогда неверное мнение, что свои семена были лучше, чем сортовые привозные. Но хозяйство из года в год снижало урожаи. Натуральный вес зерна сО|Ответство'вал семенам пятого класса. Посевы стали заражаться твердой головней, хлебопекарные качества такого зерна были крайне низкими. Я так специалист объяснял руководителям, в чем причина ухудшения качества зерна, почему снижается урожайность и предлагал правлению колхоза произвести обмен семян на сортовые. Но бывший председатель колхоза считал, что обменные операции будут стоить больших денег и не шел на это. Так я и не мог его убедить.В 1958 году был избран новый председатель тов. Лучинин. И первое, чем мы с «им занялись, это обновлением несортовых семян высева 1958 года на сортовые. Мы обновили 1.700 центнеров пшеницы сорта «диамант» второй репродукции.Безусловно, это было связано с немалыми трудностями. Зимой пришлось возить семена за 40 километров из райцентра. На обмен и транспортировку зерна было израсходовано 120 тысяч рублей. Некоторые колхозники считали это ненужной затеей. Осенью всем маловерам был преподан наглядный урок. Всю площадь посева пшеницы во второй бригаде мы засеяли сортовой пшеницей, а Б остальных, тррх бригадах сортовое зерно выделили только для посева на семенных ^участках. Посев произвели одновременно и своими семенами, и теми, что привезли. Всходы и развитие сортовых посевов были значительно лучшими. Урожай тоже оказался различным. С сортовых посевов мы получили на 2,5
На семена— 

только сортовое 
зерноНа новом механизированном току колхоза «Новый путь» Кожевников- ского района без остановок работают зерноочистительные машины. В колхозные закрома льется чистое семенное зерно.Под посев будущего года члены сельхозартели «Новый путь» засыпали только сортовые семена: пшеницы сорта «скала» —  3.500 центнеров, овса «золотой дождь» —  2.300 и ячменя сорта «винер» —  236 центнеров. Все 3.500 центнеров пшеницы доведены до посевных кондиций.

О  О
Н. АНДРЕЕВ — 

агроном колхоза имени 
Ленина Кожевниковского 

районаО  Оцентнера зерна с каждого гектара больше, чем с посевов пшеницы массовой репродукции тоге же сорта. И качество зерна получилесь высоким.Хлебопекарные качества хорошие.Мы засыпали сортовые семена пшеницы на всю посевную площадь и продали государству около четырех тысяч центнеров сортовых семян. Только надбавки за сортность колхоз получил 132 тысячи рублей. Это значит, что в течение одного года с лихвой окупились все затраты, которые были произведены в связи с обменом семян.Организация семеноводства в области не соответствует возросшему уровню колхозного производства. Во многих наших колхозах Семеноводство запущено. Особенно плохо обстоит дело с овсом. До сих пор у нас в районе нет сплошных сортовых посевов овса. Два года назад урожай овса был на уровне е урожаем пшеницы, а то и выше. В течение же двух последних лет урожайность овса по сравнению с пшеницей резко сократилась. Так, в текущем году урожайность пшеницы составила в целом по нашему колхозу 17 центнеров, а урожайность овса —  только 13,5 цент- пера с гектара. Значительно ухудшилось качество зерна, уменьшился его натуральный вес, увеличилась плен- чатость зерна.Получение высокого урожая зависит не только от сортовых семян. Нужны хорошая агротехника, знание агротехнических требований каждого сорта и безусловное выполнение их.В нашем колхозе имеются в основном три разновидности почвы: темносерые лесные, серые и светло-серые почвы. В условиях влажного года, будучи посеянной по хорошим предшественникам, особенно по чистым парам и темо-серой почве, пшеница

сорта «диамант» дает хороший урожай —  до 30 центнеров с  гектара. Но она сильно полегает, а это затрудняет уборку урожая, ведет к большим потерям зерна. У  пшеницы нового сорта «скала» нет этих недостатков. В хозяйстве хорошо иметь два сорта пшеницы. «Скала» раньше созревает, а это дает возможность раньше начать уборку урожая. Мы имели посевы этой пшеницы. «Скала» дает хороший урожай —  до 35— 40 центнеров с гектара.Семена мы высеваем хорошо отсортированными, протравленными .ядохимикатами, доведенными до норм посевного стандарта.О том, как влияет качество обработки почвы на повышение урожайности. говорит такой факт. Вторая бригада, возглавляемая бригадиром тракторной бригады тов. Леоновым А . Я . и бригадиром полеводческой бригады Григорьевым И. М ., у нас ^  инициатор борьбы за высокую культуру земледелия. Здесь всегда яровые сеют только по зяблевой вспашке, которая производится яа глубину не менее 25 сантиметров. Весной проводится прибивка влага, разрыва между севом и культивацией не допускается. Если будет разрыв между этими работами в течение нескольких дней, то до посева сорняки успеют проклюнуться и затем обгонят в росте культурные растения и заглушат их. Посевы в этой бригаде всегда чистые, и бригада, как правило, получает высокие урожаи. Например, в текущем году на площади 496 гектаров урожай пшеницы здесь составил по 19 центнеров с каждого гектара. А в соседней, третьей бригаде —  только по 17 центнеров.Для того, чтобы наладить и хорошо организовать семеноводство в каждом хозяйстве, требуется кропотливая и настойчивая работа агрономов. Мы должны помочь колхозам и сов.хозам обеспечить быстрый переход на сплошные сортовые посевы. Это— один из основных резервов резкого повышения урожайности и уве- .чИчения производства зерна в колхозах области.

К О С Т Р О М С К А Я  О Б Л А С Т Ь . Замечательного успеха добились в этом году животноводы области. 2 0  октября колхозы и совхозы выполнили два годовых плана продажи и сдачи мяса государству.Особенно хороши дела в сельхозартели «12-й Октябрь» Костромского района, где председателем Герой Социалистического Труда депутат Верховного Совета Р С Ф С Р  П . А .  Малинина. Н а 20-е октября колхоз выполнил 7 годовых планов продажи мяса государству. Получено около 170 центнеров мяса на 1 0 0  гектаров сельскохозяйственных угодий.Н а снимке (слева направо): председатель колхоза «12-й Октябрь» П  А . Малинина, главный бухгалтер И . А . Марков и заведующая животноводством С . И . Мишина подводят итоги работы животноводов.(Фотохроника Т А С С ).
Накануне выборов 

народных судов Р С Ф С Р

КАК Б У Д У Т  И З Б И Р А Т Ь С Я  Н А Р О Д Н Ы Е  С У Д Ь И
Н. ЕЛАГИН, заместитель председателя 

областного суда

Великая Октябрьская социалистическая революция вместе с буржуазно-помещичьим государством уничтожила и царский суд. Уничтожение старого суда вызвало дикие вопли со стороны свергнутых эксплуататорских классов. Еще бы! В руках помещиков и капиталистов царский суд был орудием подавления и угнетения трудящихся. Не никакие крики адвокатов гибнущего капиталистического строя не могли помешать рабочему классу и крестья1нетву завершить начатую работу. «Пусть кричат, что мы, не реформируя старый суд, сразу отдали его на слом, —  говорил В. И. Ленин, —  Мы расчистили этим дорогу для настоящего народного суда...» .27 ноября 1917 года был издан декрет, по которому мировые судьи были заменены народным судом. В его состав включались выборный судья и два народных заседателя.С тех пор, в отличие от буржуазного суда, который, по меткому выражению В . И. Ленина, был «слугою денежного мешка», советский суд на всех этапах социалистического строительства верно служит народу, пресекает происки врагов Советского государства, воспитывает трудящихся в духе преданности Родине, делу коммунизма, в духе точного и неуклонного соблюдения советских законов.Демократические принципы организации и деятельности советского суда закреплены в Конституции СССР. Эти принципы нашли свое

полное отражение и получили дальнейшее развитие в принятом 27 октября 1960 года третьей сессией Верховного Совета РСФСР новом Законе о судоустройстве РСФСР.Вновь принятым Законом о судоустройстве внесены некоторые изменения в порядок выборов народных судей районных и городских народных судов. Закон полностью сохраняет важнейший демократический принцип образования всех судов в гёФСР снизу доверху на основе выборности. Статья 28 Закона о судоустройстве предусматривает, что народные судьи районных (городских) народных судов избираются гражданами района (города) на основе всеобщего, равного и прямого избирательного права при тайном голосовании сроком на пять лет.Увеличение срока пол'номочий народных судей с трёх до пяти лет будет способетвовать улучшению работы народных судов.Народным судьей по новому Закону о судоустройстве может быть избран каждый гражданин СССР, обладающий избирательным правом и достигший ко дню выборов 25 лет. Увеличение возраста избираемого в судьи с 22 лет до 25 будет способствовать избранию на работу народными судьями людей, обладающих значительно большим жизненным опытом, спойО'бных более зрело решать задачи правосудия.Уместно отметить, что нынешний состав народных судей нашей обла

сти, избранный в декабре 1957 года, в своем абсолютном большинстве отвечает тем требованиям, которые предъявляются к кандидатам в народные судьи по новому Закону о судоустройстве. Все судьи нашей области имеют специальное юридическое образование. Большинство из них обладает жизненным и практическим опытом, хорошо знает и любит судебную -работу и успешно справляется с возложенными на них обязанностями.Около 20 лет на судебной работе ravTHHa Георгиевна Климова —  народный судья 1-го участка г. Колпа- шево. Тов. Климова прилагает много сил и старания, чтобы с честью оправдать доверие своих избирателей. Она внимательно изучает каждое уголовное -и гражданское дело, тщательно исследует в судебных заседаниях все доказательства, и это помогает ей непрерывно улучшать качество рассмотрения дел.Среди судей есть немало таких, кто прошел суровую жизненную школу, с оружием в руках отстаивал завоевания Октябрьской социалистической революции во время Великой Отечественной войны. Эго -—тт. Бульшин, Манылов, Васильев, Сидоров, Ильин. Ныне они являются опытными, высокю-кшалифицирован- ными судебными работниками и пользуются большим авторитетом среди населения. Квалифицированными юристами зарекомендовали себя __на- родный судья Бакчарекого района тов. Исмагилов, Туганского района - тов. Мальгин, Парбигского района —  тов. Парфенова и Молчановского района —  тов. Галузин.Из 33 народных судей нашей об

ласти 11 —  женщины.В связи с истечением П0ЛН05ЮЧИЙ народных судей Указом Президиума Верховного Совета РСФСР на воскресенье,’ 18 декабря 1960 года, назначены новые выборы народных судей.Новым Положением о выборах районных (городских) народных судов, утвержденным Указом Пр-езйдиу- ма Верховного Совета РСФСР 28 октября 1960 года, организация выборов народных судей возложена на ■ исполнительные комитеты краевых, областных Советов депутатов трудящихся. Они же наблюдают на всей территории края, области за исполнением в ходе выборов Положения о выборах, рассматривают жалобы на неправильные действия исполнительных комитетов райо-нных, городских Советов депутатов трудящихся и выносят по ним окончательные решения.Статьей 15 Положения о выоорах предусмотрено, что исполнительные комитеты районных, городских (городов без районного деления) Советов депутатов трудящихся образуют  ̂ на территории района, города избирательные участки для выборов народных судей и утверждают участковые избирательные комиссии; регистрируют кандидатов в народные судьи, выставленных с соблюдением требований Конституции РСФСР, Закона о судоустройстве РСФСР и Положения о выборах; снабжают участковые избирательные комиссии избирательными бюллетенями для выборов народных судей по форме, уставовлен- ной Президиумом Верховного Совета ГСФСР; устанавливают^ результаты выборов народных судей по району, городу; выдают избранным народным судьям удостоверения об избрании:
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I.

Л ВИНОВА ТЫ Х НЕТ.^ О Т В О Е В А Н  У  С М Е Р Т И В
На стройке восьмидесятиквартирного Дома для рабочих подшипникового завода —  полное затишье, хотя этот дом —  одна из пусковых строек нашего участка. Он должен был войти Б эксплуатацию еще в октябре текущего года, ио конца стройке не видно. Сейчас и строителей то здесь считанные единицы —  в здании нет ■ тец^а и нельзя вести отделочные работы.Коллектив н а ш т  участка взялся закончить строительство дома к 7 ноября.Сейчас передо мной лежит тот график, который я вместе с бригадирами передовых коллективов составил в начале июля. Исходили мы при этом из реальных возможностей участка, ничего непосильного на себя не брали. Выходило, что, разумно расставив людей и механизмы, мы закончим стройку 30 октября.При составлении графика я и руководители нашего УНР-768 тт. Матвеев и Конышев консультировались с руководителями специализированных участков «Сантехмонтаж» тов. Лутошкиным, «Сйбэлектро'монтаж» тов. Некрасо!Вьгм и начальником УНР-740 тов. Курочкиным, который ведет ра'боты по благоустройству. Они с о Л ш л и сь , что график ввода до'ма в эксплуатацию реален.Партийное бюро управления также считало тогда, что есть все возможности для выполнения графика.Так казалось и коллективу, когда мы на О(бщеучастковом собрании определили задачи каждой бригады.

Письмо прораба

нас шли хорошо: раоотали с опере- жение.ч графика. На стройку пришли и работники подшипникового завода, будущие жильцы.В конце июля ка.чеящики бригады тов. Ивашко столкнулись с трудностями при перекрытии пятого этажа. Работники завода № 2 треста «Строй- деталь» не дали карнизных плит, а с завода 1 не поступили плиты перекрытий. Мы —  на завод:—  Дайте хоть лестничные марши и площадки для перекрытия лестничных клеток, вы же обещали.~  Обещали, да- не успели. Строек много, а мы одни.Срывалась работа и штукатуров и плотников.Я  —  к руководителям управления гг. Матвееву и Конышеву. Они звонили и диспетчерам треста «Стройдеталь» и упра;вляющему тов. Жилкину. Те обещали, но не давали стройматериалов. И решили мы класть карнизы из штучного кирпича. Это удлиняло сроки на полмесяца. Надо было завозить материал, вручную класть карнизы по кирпичику, менять технологию работ.Так были сорваны ритм и последовательность строительных наобъекте.Видя, что темп работ на стройке замедлился, не спешили приступать к монтажу оборудования я салтех1ни-К тому времени мы заканчивали 1 ки. Они и теперь тормозят деломонтаж пятого этажа и штукатурные работы на втором этаже здания. Бригада ютделечников тов. Зиновьевой взялась оштукатурить 20 квартир, столько же решила сделать соревнующаяся с ней бригада тов. Алексеевой. Наиболее квалифицированные строители тт. Бажутнна и Арендт взялись готовить новый материал —  гипсоцементные плитки —  и отделывать им лестничные клетки.СЦ-б‘’льшнм подъемом включились в сГ нование за досрочную сдачу .Г; ■ кта и наши плотники.цаобрании кто-то из строителей вопрос: а как будет с материалами? Мы об этом думали, когда обсуждали график. Руководители УНР-768 и нашего треста беседовали с работниками завода № 2 треста «Стройдеталь» и е управляющим этим трестом тов. Жилкиным. И я передал рабочим ответ тов. Жилкина: «Раз объект пусковой, дадим вам ВС6 необходимое в установленные сроки».Первые две— три недели дела у

Бьшолнены, рабочие завода не справили новоселья. А виноватых не найти. Чаще всего слышишь ссылки на «объективные причины».Я  встречаюсь с прорабами других строек нашего управления и треста № 97. Многие из «их также жалуются на срыв графиков из-за перебоев с материалами и недостатков в работе сантехников. Почему бы руководителям трестов и совнархоза не разыскать виновников?Если работники заводов треста «Стройдеталь» действительно не успевают обеспечить все пусковые стройки в срок, пусть сосредоточат внимание на основных объектах.Есть, конечно, здесь вина и нас, строителей. Мы плохо внедряем новые материалы, плохо выполняли в текущем году приказ об изготовлении многих строительных конструкций на строительной площадке. Например, наш участок только к концу лета освоил производство перегородок из гипсошлаковых панелей размером на кюшату (это в три раза ускоряет работу и позволяет обходиться без щитов и дранки, ко- торые с такими перебоями подают работники стройиндустрии).Необходимо разобраться в работе участка «Сантехмонтаж». На всех стройках жилья, какие я знаю, они «не успевают».Коллектив участка очень волнует судьба нашей стройки. Как нам

На шестом часу Ха
рин сделал первый са- 
уюстоятельный вдох, и 
в это же время появил
ся слабый пульс. Спу
стя еще 5 часов он про
будился, но был в со
стоянии крайнего воз
буждения. Постепенно 
к нему возвращалось 
сознание. Он коротко 
рассказал о поломке 
трактора, блуждания в 
буранной мгле, потере 
сил и жажде жизни.

Затем больной впал в 
глубокий сон. Но на 
второй день в связи с 
длительным переохлаж- 

развилось

Министерстве 
иностранных 

дел СССР

сдать этот дом в текущем году?
до сих пор не пустили тёпЛо ни в одну секцию здания.Кроме того, монтаж оборудования сантехники ведут небрежно: там, где нужно пробить отверстие диаметром 10— 15 сантиметров, разворачивают полстены. Сколько же штукатурки придется ремонтировать за ними?Опециализирован'вюе по земляным работам и благоустройству УНР-740 треста № 98 не выпо'ЛниЛ|0 обоих работ, предусмотренных прое^ктом. Сейчас наши строители в тяжелых условиях зимы вручную за1нимаются благоустройством площадки дома, затрачивая на это много времени и сил.Идет вторая половина ноября, а в доме не закончена штукатурка, не начаты многие малярные работы. В девяти квартирах не настланы полы —  до сих пор нет половой рейки. Мы не можем закончить лестничные клетки —  для них не изт|бтовлены мозаичные проступи.Обидно нам. График сорван, наши обязательства по соревнованию не

Прежде всего, нужны тепло и материалы. Нужна большая забота о сдаче жилья в срок со стороны ру- К01в0дителей треста я совнархоза.
С. ЧЕРВЯКОВ, 

прораб первой строительной 
площадки УНР-768 

треста № 98.

АКТЮБИНСК. Несколько ме
сяцев назад, на другой день пос
ле сильного бурана, был найден 
замерзшим ЗЗ-легний тракто
рист Владимир Харин, выехав
ший в рейс. Его доставили в 
больницу. Широко открытые 
глаза покрывала ледяная плен
ка, сквозь которую виднелись 
мутные расширенные зрачки, 
тело было покрыто инеем и при 
постукивании издавало звук, на
поминающий удары по дереву. 
Главный врач больницы Павел 
Степанович Абрамян, тщательно

осмотрев Харина, установил от
сутствие дыхания и сердцебие
ния. Однако характерных для 
трупа сине-багровых пятен на 
теле не было.

Началась борьба 
теплившуюся жизнь, 
всего, был введен 
адреналина и начато 

спиртом. Когда

цением развилось тя
желое воспаление лег
ких, отмечались нару
шения психики.

Ему ампутировали 
отмороженные первые 
две фаланги четырех 
пальцев правой руки и 
трех пальцев левой. Но 

состояние больного с

за едва 
Прежде 
раствор 

растира
ние спиртом. Когда тело не- 
сколько обмякло, стали делать 
искусственное дыхание и раз
личные терапевтические про
цедуры.

А . В. Л У Н А Ч А Р С К И Й  В Т О М С К Е

общее
каждым днем улучщалось.

И вот Владимир Харин вы. 
писывается из больницы. Врач 
П. С. Абрамян отвоевал его у 
смерти, дал ему вторую жизнь.

Рабочие совхоза подготовили 
для его семьи в центре поселка 
просторную и благоустроенную 
квартиру. Механизатору уста, 
новили пенсию, но он хочет 
вернуться к труду. С наступле
нием зимы В. Харин будет 
учиться на курсах шоферов.

На снимке: врач П. С. Абра
мян (слева) и В. Харин за иг
рой в шахматы.

Страничка, прошлогоВ Центральном государст-' венном архиве Р С Ф С Р  Дальнего Востока (г. Томск) найден новый документ, рассказывающий о большой любви русского народа к великому писателю Л . Н . Толстому.Вместе со всем прогрессивным человечеством глубоко переживали смерть великого ху- ■ дожника революционно настроенные солдаты царской армии.В  1911 — 1912 годах во Владивостоке существовала подпольная революционная организация, именовавшаяся «Военный союз Владивостокской крепости». Департамент полиции министерства внутренних дел, встревоженный растущим революционным настроением в среде солдат, требовал от начальника владивостокского о р ан н ого отделения обратить «самое серьезное внимание на революционную пропаганду в войсках... и безотлагательно выяснить и ликвидировать Военный союз Владивостокской крепости».Организация выпускала нелегально «Известия военного союза Владивостокской крепо-

в которых были OnyS^ ликованы устав союза, отчеты о его деятельности, воззвания, заявления.Небезынтересно, что начальник владивостокского охранного отделения в своем донесении 
1 1 ркутскому жандармскому управлению называет в числе организаторов Союза и пропаган- ди-сто-в революционных идей -имя Павла Сычева — ныне известного писателя, aiBTopa романа «У  Тихого океана».Во втором номере «Известий» солдаты Владивостокской крепости писали по поводу годовщины со дня смерти Л . Н . Толстого: «Разъединенные от ВСЕГО мыслящего и чувствующего человечества солдат-' ским мундиром, мы, тем не менее, глубоко опечалены кончиной Толстого». Далее в  заявлении выражено «сочувствие всему человечеству об утрате светоча земли русской».Это заявление подписало семнадцать человек.

С. БУРНАТНАЯ, 
старший научный сотруд

ник архива.

Сегодня исполняется 85 лет со дня рождения А . В . Луначарского. выдающегося государственного деятеля Советской страны, одного из видных строителей социалистической культуры.Перед нами альбом «Нарком просвещения Анатолий Васильевич Луначарский в Томске 22— 24 мая 1923 года». А л ь бом рассказывает о приезде Луначарского в наш город. Это редкое издание сохранилось у профессора Томского политехнического института Д . А . Стрельникова.Томичи оказали Луначарскому очень теплую встречу.Белее 20.000 человек собра- . лось 2 2  мая на митинг. • на пло- ■ щади Революции, где состоя- “'Зюёй-его первое публи**Яоет:'выступление в городе. Здесь были и многие крестьяне окрестных сел.Его яркая и содержательная речь, выслушанная с огромным вни'Мавием, была посвящена международно'му положению.Обращаясь к собравшимся на митинге, он сказал: «Верим в тебя, сиб.иряк, сибирский рабочий, сибирский крестьянин, трудовой интеллигент».До предела был заполнен делами весь следующий день пребывания А . В . Луначарского в Томске. С  утра он посетил несколько Детских домов. Н а улице Акимовской (ныне улица имени Шишкова) находился детский дом №  1 2 , которому было приевоено имя А . В . , Л ^ а ч а р - ского.После осмотра помещения А . В . Луначарский сфотографировался с  воспитанниками этого детдома, а в книге посетителей оставил запись: « ...В с е х  преподавателей благодарю за их полную любви работу».В  12 часов дня А . В . Луначарский присутствовал на сход

ке-митинге студентов томских вузов и выступил перед ними. Вечером он выступил с  речью на ученом совете Томского университета.24 мая нарком продолжал знакомство с культурно-просветительными и учебными заведениями Томска.Анатолий Васильевич посетил Томский политехнический институт, совпартшколу, педагогический техникум. В  книге отзывов посетителей техникума он оставил запись: «Учреждение «бедное и молодое» по характеристике его руководителя. То и другое «не

порок». Молодость сама — уже богатство и сладит не только со своей бедностью, а поможет ликвидировать ее во всем социалистическом Отечестве».Затем он выступил с  большой речью на общем собрании членов профсоюза работников просвещения и искусства, а несколько позднее присутствовал и произнес речь на общегородском собрании Томской партийной организации.О своем пребывании в Томске А . В . Луначарский сказал: «Много радостных впечатлений вынес я из этой поездки».
М. ЧУГУНОВ.

Планетарий 
в сельской школеЧ И Т А , 21 ноября. (Т А С С ). В Холбонской средней школе в одной из больших классных комнат оборудован первый в Забайкалье планетарий. Теперь во время лекций и уроков по астрономии здесь демонстрируются устройство солнечной системы, затмения Солнца и Луны.Планетарий посещают Щ1ители близлежащих сел и поселков.

21 ноября 1960 года МИД (ХЮР предложил покинуть в течение 48 часов пределы Советского Сойза помощнику военно-воздушного атташе при посольстве США в Москве майору Макдональду, который занимался в СССР разведывательной деятельностью, несовместимой со статусом дипломатического работника.Как установлено компетентны.ми органами, Макдональд по прибытии в Советский Союз активно включился в разведывательную работу аппарата военно-воздушного атташе при посольстве США. За полтора года пребывания в СССР Макдональд совершил большое количество разведывательных поездок по стране, во время которых неоднократно пытался проникнуть в расположение военных и военно-промышленных объектов.Макдональд задерживался с поличным в момент фотографирования военных объектов при поездке в г. Еургаи. У него были изъяты блокноты с разведывательными записями об оборонных объектах, интересовавших американскую разведку на маршруте Москва— Курган.МИД СССР предупредило Макдональда о иедо'Лустимости проводимой им разведывательной работы в СССР.Однако и после этого Макдональд продолжал заниматься сбором разведывательной информации и совершил ряд новых разведывательных поездок по стране.18 октября с. г. Макдональд был задержан военным патрулем в районе расположения воинской части в оборонного завода в окрестностях г. Харькова.При задержании Макдональд пытался выдать себя за иностранного туриста, совершающего безобидную поездку по стране с целью ознакомления с «достопримечательностями» города Харькова.В связи с изложенным Министерство иностранных дел СССР заявило протест посольству США в Москве и еще раз обратило его внимание на недопустимость подобных действий со стороны персонала посольства и аппаратов военных атташе.
В С Т Р Е Ч А  У Ч Е В Ы !  Г ~ В Р А К Т 1 К 0 ВИюньский Пленум ЦК КПСС наметил пшро'кий план механизации и автоматизации щкшзводственных процессов.Задачам механизации и автомачн- зации 'бурильных работ при добыче угля и руд посвящена открывающаяся сегодня в Томском политехни- ческо'М институте научная межвузовская конференция.На конференцию съехались представители высших учебных заведений и научно-исследовательских институтов Москвы, Ленинграда, Харькова, Днепропетровска, Алма-Аты, Новочеркасска, Иркутска, Новосибирска, Свердловска и других городов Советского Союза. В работе конференции участвуют также инженерно- технические работники рудников Урала и Горной Шории, карьеров Курской магнитной аномал'ии, угольных разрезов Кузбасса, представители заводов горного машиностроения. На пленарном заседании с докладами но основным теоретическим пробле-

по
Межвузовская конференция 

механизации бурильных работ

рассматривают жалобы на неправильные действия участковых избирательных комиссий.Положением о выборах на городские, районные, поселковые и сельские Советы депутатов трудящихся возложена обязанность составить списки иабирате'лей по выборам народных судей. В списки избирателей включаются все граждане, про- жнваюгЦие к моменту составления списков на территории данного Сове- 1^, достигшие ко дню выборов 18 лет. Не в'носятся в списки избирателей только лица, признанные умалишенными.Не позднее, чем за 20 дней По выборов исполком Совета депутатов трудящихся обеспечивает избирателям воз.можность ознакомления со списками избирателей в пюмеще'нии Совета или избирательного участка. Заявления о неправильности в списке избирателей подаются в исполнительный комитет Совета депутатов трудящихся, который обязан рассмотреть их в трех- днСвный срок и внести соответствующие исправления в список избирателей или выдать справку о мотивах отклонения заявления. В случае несогласия с решением исполкома Совета депутатов трудящихся заяви- те.^ь может подать жалобу в неполной вышестоящего Совета, решение которого является окончательным.Исполнительные комитеты районных, городских Советов депутатов трудящихся не позднее, чем за 25 дней до выборов образуют избирательные участки.Как правило, избирательные участки образуются из расчета: один избирательный участок на 1.500 —  3.000 человек населения. В отдаленных северных и восточных районах, где преобладают межие поселения, допускается образование избирательных участков с числом населения не менее 100 человек. В национальных ^кругах Севера, а также в горных и

кочевых районах могут быть образованы избирательные участки с населением менее 100 человек, однако, не менее 50.В каждом избирательном участке образуется участковая избирательная комиссия, которая составляется из представителей от профсоюзных, кооперативных, партайных организаций, организаций молодежи, от культурных, технических и научных обществ и других общественных организаций и обществ трудящихся, за- регистриро1ванных в установленном законом порядке, а также от собраний рабочих и служащих по предприятиям и учреждениям, военнослужащих —  по воинским частям, собраний крестьян —  по колхозам и селам, рабочих и служащих совхозов —  по совхозам.Участковые избирательные комиссии образуются в составе председателя, заместотеля председателя, секретаря и 4— 8 членов и утверждаются исполкомами районных, городских Советов депутатов трудящихся не позднее, чем за 20 дней до выборов, причем председатель или секретарь ее освобождаются от основной работы за десять дней до дня выборов с сохранением оплаты по месту основной работы.В день выборов участковая избирательная комиссия производит подсчет голосов по каждому кандидату в народные Судьи и протокол голосования представляет в исполком районного, городского Совета депутатов трудящихся.Статьей 28 Положения установлено, что право выставления кандидатов в народные судьи районных (городских) народных судов обеспечивается за общественными организациями и обществами трудящихся в лице их центральных, республиканских, краевых, областных, окружных, районных, городских органов, а равно за общими собраниями рабочих и служащих по предприятиям и

учреждениям, крестьян ^  по колхозам и селам, рабочих и служащих совхозов —  по совхозам, военнослужащих —  по воинским частям.Не позднее, чем за 15 дней до выборов все общественные организации или общества трудящихся, выставившие кандидатов в народные судьи, обязаны их зарегистрировать в исполкоме районного, городского Совета депутатов трудящихся, для чего должны представить в райисполком или горисполком протокол собрания и заявление кандидата в народные судьи о его согласии баллотироваться.Отказ исполнительного комитета районного, городского Совета депутатов трудящихся в регистрации кандидатов в народные судьи может быть обжалован в двухдневный срок в вышестоящий исполком Совета депутатов трудящи.хся, решение которого является окончательным.В избирательный бюллетень подлежат обязательному включению все зарегистрированные кандидаты в народные судьи.Избиратели города Томска примут участие в выборах девяти народных судей городского народного суда, избиратели города Колпашево, Томского и Каргасокского районов будут избирать по два народных судьи, а Асиновского района —  трех наро'Д- ных судей. Во всех остальных районах будет избрано по одному народному судье.Каждой организации, выставившей кандидата в народные судьи, зарегистрированного в установленном порядке, равно как и каждому гражданину РСФСР, обеспечивается право беспрепятственной агитации за этого кандидата на собраниях, в печати и иными способами, согласио ст. 129 Конституции РСФСР. Подача голосов избирателями производится в день выборов от 6 часов утра до 12 часов ночи.

председатель участковой избирательной комиссии объявляет подачу голо- С0.В законченной, и комиссия производит подсчет голосов, поданных за каждого кандидата в народные судьи отдельно.В помещении, где участковая избирательная комиссия производит подсчет голосов, имеют право присутствовать специально на то уполномоченные представители общественных организаций, а также представители печати. Участковая избирательная комиссия составляет протокол голосования по форме, установленной Президиумом Вер.ховного Совета РСФСР Б двух экземплярах, один из которых передает исполнительному коАштету районного (городского) Совета депутатов трудящихся. Результаты выборов народных судей районного (городского) народного суда устанавливаются исполкомом районного, городского Совета депутатов трудящихся.Кандидат в народные судьи, получивший абсолютное большинство голосов, то есть больше половины всех голосов, поданных по району, городу и признанных действительными, считается избранным.Если количество кандидатов в народные судьи, получивших абсолютное большинство голосов, менее количества народных судей, подлежащих избранию по данному району, городу, исполнительный комитет районного, городского Совета депутатов трудящихся объявляет либо перебаллотировку кандидатов в народные судьи, получивших наибольшее число голосов, но оказавшихся неиз- браняыми, либо назначает новые выборы, которые проводятся с соблюдением Положения о выборах.Выборы народных судов —  важное политическое событие в нашей стране. Нет сомнения в том, что народными судьями будут избраны лучшие

мам выступят 0. Д. Алимо-в (Томский политехнический институт), Н. Н. Павлова (Институт геологии и разработки горючих ископаемых Академии наук СССР), Н. М. Батуев (Всесоюзный научно-исследовательский институт строительных и дорожных машин), Н. П. Ряшенцев и Д. Н. Маликов (Томский политехнический институт), И. А. Ушаков (Кузнецкий научно-исследовательский угольный институт).В докладе Н. Н. Павловой приводятся результаты экспериментальнотеоретических работ по ио'след|0ваяию механических свойств горных пород, закономерностей их разрушения.

1 В день выборов, в 12 часов ночи, сыны и дочери нашего народа.

0. Д. Алимов, Н. П. Ряшенцев и Д. Н. Маликов расскажут о трех направлениях научной работы коллектива кафедры горных машин и рудничного транспорта Томского политехнического института: о разработке и исследовании машин для вращательного и ударного способов бурения шпуров в горных породах, исследовании бур’ильно-сбоечных машин и создании расширителей к ним для проведения восстающих выработок, создании электромагнитных (соленоидных) молотков.Н. М. Батуев познакомит участников конференции с результатами работы Всесоюзного научно-исследовательского института строительно- дорожных машин по созданию электромеханических ■ машин ударного действия. Институт уже более десяти лет занимается изучением и созданием этих механизмов, имеет большой опыт в проектировании и изго- то^ении электрических молотков, несколько экземпляров которых представлено на выставке конференции.После пленарного заседания работа конференции будет проводиться по секциям. Наибольшее число участников объединяет секция пневматических машин ударного действия. На секции будет обсужден вопрос о путях совершенствования техники для бдания шпуров и скважин в крепких породах. Выступят профессор Днепропетровского горного инстотута Е . Ф. Эпштейн, кандидат технических наук Сибирского отделения-Академии наук СССР Ю. Н. Попов, кандидат технических наук Украинского научно-исследовательского института организации и механизации ша.хтного строительства I .  Е. Детистов, кандидаты' технических наук Томского политехнического института И. Г. Басов, В. Ф. Горбунов, В. И. Копытов. На секции будут обсуждаться также вопросы исследования, изготовления и эксплуатации недавно появившихся в промышленности станков ударно-вращательного бурения сква

жин аа рудниках й карьерах. Об опыте эксплуатации этих станков доложат И. А . Терещенко (рудник Таштагол), А . А . Ефимов (Абаканский рудник) и другие производствеиники —  участники конференции.Работа секции машин вращательного и вращательно-ударного бурения шпуров и скважин будет проходить под председательством доктора технических наук профессора Новочеркасского политехнического института В. Г. Михайлова, возглавляющего старейший в С(Х!Р коллектив исследователей машин вращательного бурения шпуров. Усовершенствование этих машин идет в настоящее время по пути уменьшения в'ремени вспомогательных работ, что дает возможность значительно повысить производительность труда. Этот вопрос будет подробно освещен в докладах аспиралтов Томского политехнического института Н. С. Колодяж- ного, В. 3. Дозмарова, Л. Т. Дворникова. Важная задача механизаторов в этой области заключается в создании комплекса машин для проходческих работ по крепким йородам. Это позволит в дальнейшем а'втомативиро- вать основные операции проходческого цикла. Созданию комплекса машин посвящены доклады представителей Кузнецкого научно-исследовательского угольнопо института и Си|0ирского проектного института горного машиностроения. Будет рассмотрен вращательно-ударный способ бурения шпуров, не вышедший еще из стадии экспериментальных работ. Этот способ является наиболее перспективным для проведения выработок в породах средней крепости.На секции также будут paccMofpe- ны сравнительные показатели станков для бурения скважин на открытых разработках.В секции электрических машин ударного действия представлены док

лады четырех организации, занимающих ведущее место в области ис<- следования и создания электрических молотков различного назначения. Председатель секции доктор технических наук профессор Новосибирского электротехнического института П. М. Алабужев является основоположником 'Сибирской школы исследователей в этой области науки. Научные работники этого института Г. Ф. Копейкин, И. В. Родионов, Ю. П. ЦиБинекий и другие представляют на обсуждение шесть докладов, посвященных разработке и исследованию электромеханических и элеК- тропневматических молотков различной мощности.,' Эти молотки могут быть использованы и для бурения шпуров в горном деле и для строительных работ.В докладах кандидата технических наук Н. П. Ряшенце'ва, аспиранта Е. М. Тимошенко, ассистентов А. П . Тронова и А. В. Фролова рассматриваются вопросы исследования электромагнитных (соленоидных) молотков. Результаты промышленных испытаний этих молотков, проведенных в г. Кемерово, показывают, что применение их в строительстве значительно повышает производительность труда рабочих и дает большую экономию средств.На заключительное пленарное заседание конференции вьшосятся пять докладов представителей машиностроительных заводов.Участие в конференции широкого круга работников науки и производства позволит решить важные вопрб- 'сы комплексной механизации и автоматизации трудоемких работ в горной промышленности. Конференция даст богатый материал планирующим органам. Государственный Комитет Совета Министров СССР по автоматизации и машиностро’ению, являющийся одним из организаторов конференции, использует ее результаты для координирования работ научных и производственных организаций.
В. ГОРБУНОВ, 

доцент Томского политехнического 
института.

Спорт П р и з — у а р м е й ск и х  
х о к к е и с т о в

в воскресенье в Томске состоялось открытие зимнего сезона по хоккею с мячом. Погода в этот ДЕНЬ не порадовала спортсменов. Стоял крепкий мороз, дул сильный ветер.По условиям состязаний шесть команд, показавших лучшее время в эстафете 1 1 Х Ю О  метров, допускались к играм. В  шестерку сильнейших вошли команды гарнизонного Дома офицеров, карандашной фабрики, «Труд». Томского лесоперевалочного и деревообрабатывающего комбината, Т Э М И И Т а  и «Динамо».Первыми на поле вышли армейцы и хоккеисты карандашной фаб

рики. Победу одержали спортсмены Советской Армии. Им и в дальнейшем сопутствовала удача. Армейцы выиграли у деревообработчиков и в финале одержали верх над динамовцами, завоевав переходящий приз и диплом областного совета Союза спортивных обществ и организаций.Прошедшие соревнования показали, однако, что учебно-тренировочная работа в командах стоит на низком уровне. Класс игры в хоккей с  мячом даже у лучших ко.манд невысок. Необходимо также отметить, что каток на стадионе «Динамо» был плохо подготовлен.
В. ГУЛИН.

-iQ i. I I
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М Е Ж Д У Н А Р О Д Н А Я  Ж И З Н Ь
На сессии Генеральной Ассамблеи ООНН Ь Ю -Й О Р К , 22 ноября. (Т А С С ). Вчера утром Генеральная А ссам блея возобновила обсуждение пред- став-тенного комитетом по проверке полномочий доклада о представи- TevTbCTBE Конго в Организации Объединенных Наций. Как известно, несколько дней назад этот комитет, созванный в спешном порядке колониальными державами, под нажимом американской делегации принял рекомендацию об утверждении возглавляемой Касавубу группы лиц представителями республики Конго в О О Н . Делегация Гвинеи внесла к этой рекомендации поправку, предлагающую отлож1ИТь утверждение полномочий этой группы.В начале заседания правом на ответ воспользовался министр иностранных дел Камеруна Окала, развязное выступление которого свелось к защите позиции колониальных держав в вопросе о Конго и выпадам в адрес представителей Ганы и С С С Р . Выступление его было настолько грубым и бесцеремонным, что даже председательст

вующий Болэнд вынуж.ден был призвать его к порядку. 'После выступления представителя Ганы, ответившего на выпады Окала, речь произнес министр общественных работ, коммуникаций и связи Гвинеи Исмаил Туре. У казав на обострение положения в Конго за последнее время, он заявил, что под давлением правительств Бельгии и С Ш А  Организация Объединенных Наций все больше и больше отходит от своих первоначальных целей в Конго. Сейчас создалась угроза, что О О Н  может стать соучастником открытого предательства интересов конголезского народа. Перед правительством моей страны, сказал Туре, стоит мучительный вопрос — не ошиблись ли африканские страны, согласившись на участие в действиях О О Н  в Конго?По настойчивой просьбе С Ш А  треугольник Касавубу, фашиста Мобуту и предателя Чомбе хочет получить в О О Н  право говорить от имени конголезского народа, сказал далее Туре. Утвердив полномочия Касавубу, Организация Объединен-
Открытие съезда 

СД П ГГ А Н Н О В Е Р , 21 ноября. Корреспондент Т А С С  Б . Юринов передает: Сегодня здесь состоялось открытие съезда социал-демократической партии Германии, который должен объявить политическую линию партии в связи с  предстоящими осенью 1961 года выборами в бундестаг. Съезд открылся в обстановке разногласий внутри партии. В  погоне за голосами избирателей из буржуазных слоев населения руководство С Д П Г  взяло в последнее время резкий курс вправо как в области внешней, так и внутренней политики. В  программе, принятой на съезде в Бад-Годесберге, руководство С Д П Г  по сущ еству присоединилось к военному курсу правительства Аденауэра, одобрив участие Ф Р Г  в агрессивном североатлантическом блоке и отказавшись от активной борьбы против атомного вооружения страны. Эта прю- грамма содержит также отказ от национализации крупной промышленности и банков Ф Р Г .«Новый» курс руководства С Д П Г  не нашел полной поддержки среди рядовых членов партии, jvjh o -  гае из которых рассматривают его как отход от идей социализма и предательство интересов западно- германского рабочего класса. Недовольство рядовых членов С Д П Г  нашло особенно яркое отражение в проектах резолюций, предложенных съезду местными организациями партии. Из 11 проектов резолюций по внешнеполитическим вопросам в 1 0  содержится требование, чтобы съезд решительно отклонил атомное вооружение страны, всеобщ ую  воинскую повинность'и участие Ф Р Г  в Н А Т О . Низовые орга- низацгш предлагают создать без- зтолшую зону в Центральной Европе и установить систему коллективной безопасности.В  области внутренней политики местные социал-демократические организации требуют, чтобы руководство С Д П Г  отказалось от соглашательской политики в вопросе введения в Ф Р Г  чрезвычайного за

конодательства и отклонило всякие переговоры с правительством по этому вопросу. Одна из франк- фур гских местных организацийС Д П Г  предложила на рассмотрение съезда проект резолюции, требующий перевода в общественную собственность основных отраслей западногерманской промышленности II крупнейших банков.Несогласие рядовых членов С Д П Г  с правым курсом руководства продемонстрировали и состоявшиеся недавно коммунальные выборы в землях Гессен и Рейнланд- Пфальц, где С Д П Г  потеряла много голосов своих прежних избирателей.Обращает на себя внимание, что среди приглашенных на съезд руководством С Д П Г  находятся пред- сгавители западногерманских реваншистских оргашизаций, а также представители боннского военного министерства и бундесвера.

ных Наций тем самым поддержит его в борьбе против законного 1ф а- вительства и парламента Конго; официально признает отделение Катанги и отказ от принципа единства Конго: подтвердит односторонние действия Бельгии. Было бы ошибочным, заявил гвинейский делегат, верить западным правительствам, которые поддерживают продажные режимы во все.м мире.В  заключение Туре предупредил Ассамблею, что в случае утверждения группы лиц во главе с Касавубу в качестве конголезской делегации Гвинея выйдет из состава примирительной комиссии, направляющейся в Конго. Мы полностью солидаризируемся с конголезским на-

Что показали парламентские выборы в ЯпонииМ О С К В А , 21 ноября. Обозреватель Т А С С  В . Харьков пишет: Состоявшиеся вчера парламентские выборы в Японии можно по праву назвать одним из этапов в борьбе патриотических сил страны
Одновременно в ход был пущен такой главный козырь консервативных сил, как денежный мешок. Как признавало токийское радио, использование денежных средств для финансирования нынешней предаы-за мир и национальную независи- < борной кампании «приняло особенно чудовищный характер». В  печати называлась цифра в 2  миллиарда иен, которые правящая партия получила от поддерживающих ее монополистических групп. Исполь-

мость. Выборы принесли несомненный успех социалистической и коммуни-стической партиям, идущим в первых рядах этих сил. Хотяправящая либерально-демокрахиче- . .ская партия и сумела увеличить | зуя государственную машину, либе- число мест в нижней палате парла- 1 рал-демократы стремились поме- мента, она все ж е не обеспечила | шать народу сказать свое слово на себе парламентских м андатов,: выборах. В  разгар предвыборной которых так добивалась реакция, | кампании было состряпано несколь- чтобы осуществить свой давно в ы -! ко провокационных судебных пронашиваемый замысел пересмотра j цессов над борцами против воешю- j 9-й статьи конституции. Известно, I го договора с  С Ш А . Д ля -расправы родом и вновь подтверждаем свою j статья, провозгласив-шая! с активными 5гча-ешикамн этойверу в победоносный исход его I отказ Японии от войны как ср е д ст -. борьбы были использованы фаши-борьбы за свободу и независимость ' ва разрешения международных опо- с т в ^ щ и е  молод ̂ .  
f  pgg_ стоит поперек горла у  японо- j “ ЛК и во воемя Ht

_  !! нй"стало"заполу i прежде всего Тохоку и Тю бу. Имен-j ских мест, правительство Икэда | но за счет этих районов, где сильно J выступило с демагогической изби- 1  влияние кулацкой прослойки, а ор-
Как и во время прежних выбо-страны. I  _ I  'Н а утреннем заседании -выступи-! вооружений. Стремясь во что бы то| ли также представители Мали и Ю гославии, которые заявили, чтоони не поддержат рекомендации ко- j митета по проверке полномочий. рательной программой, изобиловавшей различного рода посулами.

ПОЛОЖЕНИЕ В КОНГО
Столкновение между мобутовскими солдатами 

и войсками О О НН Ь Ю -Й О Р К , 22 ноября. (Т А С С ). Согласно сообщению корреспондента агентства Юнайтед Пресс Интер- нейшнл из Леопольдвиля, мобутов- ский «совет генеральных комиссаров» предъявил поверенному в делах Ганы в Конго ультиматум немедленно покинуть пределы Р еспублики Конго.Мобуту отдал приказ выслать поверенного в делах Ганы в Леопольдвиле Уэлбека н 8  сотрудников ганского посольства, обвинив их в том, что они оказывают поддержку правительству Лумумбы.Посольство Ганы в Леопольдвиле отказалось выполнить приказ марионетки Мобуту на том основании, что подобные распоряжения могут даваться только законными властями страны. Уэлбек заявил журналистам: «Я  останусь здесь».П А Р И Ж , 22 ноября. (Т А С С ). По сообщению корреспондента агентства Франс Пресс из Леопольдвиля, вчера по распоряжению Мобуту
ГОЛОС ФРАНЦУЗСКИХ 

ЖЕНЩИНП А Р И Ж , 21 ноября. (Т А С С ). Здесь вчера закончил свою работу 7-й съезд союза французских женщин. в котором приняли участие свыше 900 делегаток, представляющ их самые различные слои населения Франции.Делегатки съезда направили президенту республики де Голлю протест против отказа в визах делегациям женщин С С С Р , Польши, Р у мынии, Венгрии и Чехосло-ваки1И, которые намеревались прибыть в Париж для участия в работе съезда.Н а съезде была единодушно принята резолюция, которая требует немедленного прекращения военных действий в Алж ире и начала переговоров с представителями временного правительства Алж ирской республини. Съезд принял решение о проведении широкой ка.м- пании солидарности и помощи ал-

Ж1ирск1гм детям, страдающим от нищеты, вызванной войной.Н а съезде было также решено объявить день 22-го января 1961 года, являющийся годовщиной первой отправки гитлеровцами на каторгу французских женщин, среди которых находилась основательница Союза французских женщин патриотка и известная общественная деятельница Даниэль Казанова, национальным днем протеста против размещения на французской территории западногерманских войск.Согласно другому принятрму решению, 8 -е марта 1961 года будет отмечено по всей стране как национальный день борьбы за всеобщее разоружение, за дружбу между женщинами всего мира, за М1ир.Делегатки избрали руководящие органы союза французских женщин.

I ганизованность крестьян недоста- j точна, правящая партия и смогла I получить большинство мест. Что 5 ж е касается индустриальных цент- i ров, то здесь первой партией по I числу собранных голосов является ' социали'стяческая партия. Сскциали- j сты смогли провести в парламент I 145 своих кандидатов, увеличив j представительство на 23 мандата. I Коммунистическая партия, против ■ которой в основном был направлен около 300 конголезских солдат при | дгоць реакции, смогла увеличить

Месячник чехословацко- 
советской дружбы

В  гостях у  друзейв  Чехословакии в разгаре месячник чехословацко-советской дружбы.По приглашению Союза чехо- словацко-советской дружбы в месячнике активное участие принимает делегация Общества советско-чехословацкой дружбы. Делегация посетила многие города, фабрики и заводы, единые сельскохозяйственные кооперативы. Встречи чехословацких трудящихся с  посланцами советского народа выливаются всюду в демонстрацию нерушимой дружбы двух братских народов. Н а этих встречах члены делегации рассказывают о жизни и труде советских людей, делятся опытом работы.Глава делегации Общества советско-чехословацкой дружбы председатель Сталинградского горсовета А . В . Дынкин посетил 16 ноября Страконицкий район в Ю жной Чехии. Н а мотоциклетном заводе он ознакомился с производственным процессом, на пивоваренном заводе в городе Страконице присутствовал на торжестве по случаю присвоения заводу вмени чехословацко-советской дружбы.Председатель колхоза «Советская Украина», дважды Герой Социалистического Труда Г . Е . Буркацкая побывала в едином сельскохозяйственном кооперативе (Е С К Х ) «Тршебонь» и в Е С Х К  имени 8  марта.Проректор государственного университета Латвийской С С Р  А . Я . С зол , ударник коммунистического труда А . М . Тюрин и руководитель бригады коммуни

стического труда, машинист московского депо С . С . Ш манев побывали 15 ноября в Пльзени. Гости осмотрели город, новый район Слованы, во второй половине дня состоялся прием в городском Совете. В  тот ж е день трижды Герой Советского Союза генерал-лейтенант И . Н . Кожедуб встретился с летчиками одного из аэродромов в Западной Чехии. На заводе имени В . И. Ленина он осмотрел некоторые цехи.
10.000 кружков 

по изучению 
русского языкаТрудно найти в Чехословакии уголок, где бы не было людей, изучающих русский язык. Читать, писать и говорить по-русски учатся рабочие и крестьяне, студенты и школьники, молодые люди и поншлые, дети в школах. В  помощь изучающим русский язык в городах и селах, на предприятиях и в учреждениях, при национальных комитетах создаются кружки по изучению русского языка, издаются учебники и учебные пособия, литература на русском языке, организуются клубы говорящих на русском языке. Д ля инженерно-технических работников, мастеров, рационализаторов и членов бригад социалистического труда создаются кружки, где русский язык изучается с техническим уклоном.В  прошлом году курсы окончило 130.527 слушателей. В  ны

нешнем учебном году работает 
1 0 . 0 0 0  кружков по изучению русского языка. В  эти дни слушатели курсов русского языка принимают самое активное участие в мероприятиях месячника дружбы двух братских народов: выступают на утренниках и литературных вечерах, готовят художественные программы на русском языке, рассказывают об успехах советских народов во всех областях жизни. Большинство слушателей курсов русского языка — подписчики советской печати.

Советская 
литература 

в ЧехословакииСоветская художественная, техническая, научная литература пользуется большим спросом в Чехословакии. Тиражи со в ет -' ских книг растут из года в год.О  масштабах распространениясоветской литературы в Ч ехословакии свидетельствует хотя бы такой факт: только чехословацкое профсоюзное издательство «П раце», начиная с 1945 г ., издало в переводе на чешский язык около 900 названий советских книг. Здесь и беллетристика, научные и технические труды, книги по охране и безопасности труда, по международному рабочему движению, физ- культ.уре и спорту. Ш ироко распространены среда читателей библиотечки «Социалистическое хозяйствование» и «Передовини социалистического труда».(Т А С С ).

поддержке бронемашин окружили посольство Ганы. Тунисские солдаты численностью до роты, входящие в контингент войск О О Н  и охраняющие посольство Ганы, заняли боевые позиции в парке посольства, где находились' также ганские полицейские.Генеральный комиссар внутренних дел Нусбаумер заявил вчера, что если поверенный в делах Ганы откажется покинуть пределы Конго, то солдатам Мобуту «придется вторгнуться в посольство».Ы Ь Ю -И О Р К . 22 ноября. (Т А С С ). По сообщению агентства Ассоши- эйтед Пресс, вчера вечером мобу- товские солдаты напали на войска О О Н , охраняющие посольство Ганы.Л О Н Д О Н . 22 ноября. (Т А С С ). Как сообщает корреспондент агентства Рейтер из Леопольдвиля, между солдатами Мобуту и тунисскими войсками, охраняющими ганское посольство, началась ожесточенная перестрелка.
Трагедия 
в „долине 

смерти"Г А А Г А , 22 ноября. (Т А С С ). Голландская печать сообщила о новом факте бесчеловечного обращения голландских колонизаторов с местным населением в Западном Ириа- не.Как сообщила газета «Де ваар- хейд», голландский колониальный чиновник Гонсалвес, вьшолняя приказ губернаторша Западного Ириана об «умиротворюнии» местных племен в долине Балим, расстрелял группу папуасов, отказавшихся переселиться из своих деревень в специально отведенный для них район За успешное «умиротворение» Гонсалвес по рекомендации губернатора был награжден орденом.Как отмечает газета, сведения о том, что творится в Западном Ириане, редко доходят до голландской общественности. Колония изо- дарована от внешнего мира, и даже сообщение между прибрежными и глубинными районами страны ограничено всевозможными запретами.Преступление в долине Балим, совершенное несколько месяцев тому назад, стало известно лишь в результате конфликта между генеральным прокурором иг губернатором.Вчера газета «Д е ваархеид» опубликовала статью «Долина смерти», в которой требует положить конец колониальной администрации, которая пытается удержаться столь бесчеловечными методами.

число своих представителен в парламенте. Коммунисты имеют сейчас в нижней палате три места. Этот успех демократических сил особенно значителен, если принять во внимание огромные трудности, с которыми пришлось им столкнуться в ходе предвыборной кампании.

Он был бы несомненно еще более разительным, если бы руководство социалистической партии согласилось тесно сотрудничать на выборах с коммунистической партией.Демократические силы Японии собрали на выборах свыше 1 / 3  голосов, то есть намного больше, чем в прошлые годы. За них отдали свои голоса профсоюзы и другие массовые организации, организованный работай класс. Это — наиболее сознательная, передовая часть японской нации.Тяжелое поражение на выборах потерпела - правосоциалистическая группа, возглавляемая раскольником рабочего дв1ижвния Нисио. Е сли в нижней палате прежнего состава эта группа, именующая себя «партией демократического социализма», имела 40 мест, то сейчас она получила лишь 16 мандатов. Группа Нисио. выступавшая с нападками на демократические силы страны, фактически в ряде избирательных округов блокировалась с либерально-демократической партией. Сбросив с себя псевдосоциа- листическую маску, Нисио и его сообщники показали свое подлинное лицо агентуры крупного капитала и американских империалистов. Голосуя против этой группы, японские трудящиеся выразили свое отношение к раскольникам, заклеймив их предательскую деятельность.Анализируя итоги нынешних выборов, нельзя не заметить дальнейшего сокращения числа так называемых независимых депутатов. Это свидетельствует о все более глубоком размежевании сил на политической арене в Японии — фактор, который, несомненно, предвещает дальнейшее усиление борьбы между патриотами и реакцией за то, каким путем пойдет страна.
И З В Е Щ Е Н И Я23 ноября, в 8  часов вечера, в помещении Томского Дома ученых состоится очередное занятие факультета поэзии и прозы городского народного университета культуры. Тема занятия: «Роман Л . Леонова «Русский лес».23 ноября, в 7 часов вечера, в помещении Т П И  (10 корпус, пр. И.М. Ленина, 2) состоится занятие факультета новейших достижений науки и техники по теме: «Атомная энергия —  в мирных целях». ***,24 ноября 1960 года, в 6  часов вечера,,в..актовом зале Томсцого медицинского института состоится объединенное заседание медицинских научных обществ г. Томска, посвященное 150-легию со дня рождения Н. И . Пирогова. На повестке дня— выступления профес-

Т  Е  А. 1
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова23 ноября —  «Власть тьмы».Начало спектакля в 8  часов вечера.

соров С . П . Ходкевича и Н . П . Федотова, докторов медицинских наук Г . К . Борейшо и Б . А . Альбицкого. доцента Е . А . Емельяновой.
24 ноября, в 6  часов вечера, в Доме политического просвещения (Томск, Кооперативный пер., 5) для докладчиков проводится инструктивный доклад на тему: «Советская Конституция». ***24 ноября в помещении редакции газеты «Красное знамя» ' со- стоит;ся очередной «nHTegaTj^pHbift четверг». Будут обсуждень!'" стихи поэта А . В . Гусева, подготавлтшае- мые к печати в Томском книжном издательстве.Начало в 19 часов 30 минут. Вход свободный.

Награда
победителямМ О С К В А , 21 ноября. (Т А С С ). С  триумфом возвратились на родину из далекой Бразилии чемпионы мира —  м уж ская и женская команды С С С Р  по волейболу.За высокие результаты, достигнутые на чемпионате мира, Центральный совет Союза спортивных обществ и организаций С С С Р  занес в книгу почета имена тех, которые в напряженной борьбе с сильнейшими командам)И мира приумножили славу советского спорта. Вот они, чемпионы мира по волейболу 1960 года:Тренеры команд: Г . Ахвледиани. Н . Михеев, А . Якуш ев, С . Кун- диренко.Игроки команд: Ю . Чесноков, Н . Буробин, Н . Ф асахов, Е . Яковлев, В . Коваленко, Г . Мондзолев- ский (вое —  Ц С К А , Москва), В . Герасимов («Локомотив», Москва), Г . Гайковой (С К А , Ленинград), Ю . Арош идзе («Спартак», Ленинград), И . Бугаенков (С К И Ф , Рига), Э . Либинь (С К А , Рига). Ю . Поярков («Буревестник», Харьков), А . Чудина, Л . Булдакова, Л . Стрельникова. Л . Коновалова (все,—  «Динамо», Москва),, Л . Бол- дырюва, М . Еремеева (Кононова),A . Рыжова (все — «Локомотив», Москва), А . Володина (Ц С К А ),B . Варкевич и С . Плисмане («Даугава», Рига), А . Крашенинникова («Спартак», Ленинград), Л . Мюсай- ловская (С К И Ф , Ленинград).Сегодня в Ц К  В Л К С М  был устроен прием в честь наших волейболистов —  победителей чемпионата мира 1960 года. Тренерам и игрокам были вручены почетные грамоты Ц К  В Л К С М . Почетной грамотой Ц К  В Л К С М  награжден тренер московской команды «Локомотив» М . Сунгуров, который воспитал в своем коллективе целую плеяду чемпионок мира.

О совещании' 
по вопросам 

здравоохраненияВсесоюзное совещание актива ра- оотниЕов здравор.хранения бостоится в Кремле с 6 по 8 декабря с. п
ПОГОДА 'По сообщению Томского rH'x,,j- метеорологичесного бюро, 23 ноября по области он^идается облачная погода с прояснениями, по южным районам слабый снег, по остальным —  без существенных осадков, ветер северо-западный, 5 — 10 метров в секунду, температура —19- ^ 2 4  градуса мороза.24— 25 ноября ожидается облачная погода с прояснениями, местами слабый снег, ветер 3 — 7 метров в секунду, температура ночью20—  25 градусов, при прояснениях —  2 6 — 31 градус, днем —  17— 22 градуса мороза.Следующий номер газеты дет 25 ноября. вый-

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Норстэд призывает 
к гонке вооруженийП А Р И Ж , 22 ноября. (Т А С С ). Выступивший вчера на дневном заседании сессии парламентского совета стран Н А Т О  верховный глав- нокомандуюпщй вооруженными силами Н А Т О  американский генерал Норстэд настойчиво добивался оснащения вооруженных сил североатлантического блока баллистическими ракетами и ядерным оружием.Норстэд потребовал от стран — участниц Н А Т О  новых усилий в гонке вооружений, заявив, что он является сторонником расширения нынешней военной программы этого агрессивного блока. Стремясь как-то оправдать свои воинственные призывы, американский генерал снова прибег к шаблонным утверждениям о мнимой «коммунистической агрессии в политическом, экономическом и военном плане».С  целью усиления военной машины Н А Т О  Норстэд предложил создать «стратегические силы Н А Т О »  и так называемый «пул атомного вооружения». При этом он заверял своих атлантичесиих партнеров, справедливо опасающ ихся полного засилья С Ш А  в этом «пуле», что все члены блока якобы будут иметь право контроля над ядерными вооружениями.

Кинотеатр имени М. Горького23 ноября — новый художественный фильм «Улица Прэрн». С е ансы: 9-20, 11, 12-40, 2-20, 4 , 5-40, 7-20, 9-05, 10-45.Дети до 16 лет не допускаются.
Зал кинохроники23 ноября —  новые цветные документальные фильмы «С. Мар

шак», «Размышление о портрете».Сеансы; 9-30, 10-35, 11-40,12-45, 5, 6-05.Новый художественный фильм «Ф уркат». Сеансы: 1-50, 3-25,7-10, 8-45. 10-20.
Кинотеатр имени И. Черных23 ноября. Большой зал —  новый художественный фильм «Ули

ца Прэри». Сеансы: 10, 11-40,1-20, 3, .4-40, 6-20, 8 , 10. Дети до 16 лет не допускаются. Малый зал —  «Любовь с первого взгля
да». Сеансы; 9-45, 11-30, 1-15, 3 4-45, 6-30, 8-15, 10.

Клуб имени Сталина23 ноября —  «Улица Прэри». Сеансы; 4 , 6 , 8 , 10.
Среда, 23 ноября 

12.30. «По вашей просьбе, ребя
та». Передача об актере Ю матове. 
19.00. «Светлое завтра стучится в 
нашу дверь» (киноочерк студии).19.10. Концертная программа.20.10. «Последние известия».20.20. Художественный фильм«Нормандия— Н ем ан».Томскому государственному педагогическому институту срочно требуются кочегары и комендант 
спортивного зала.Обращаться: г. Томск, улица Киевская, 60, отдел кадров.Научно-исследовательскому институту ядерных исследований, электроники и автоматики требуются на работу: фотограф, кранов
щик, электромонтер, слесарь, эк
спедитор, полотер, уборщицы и 
дворник.Обращаться; г. Томск, проспект имени Ленина, 2-а, корпус 11., комната 231. 5 — 1.

ЕЖЕМЕСЯЧНЫ Й Ж УРНАЛ
ОРГАН СОЮЗА ПИСАТЕЛЕН СССР И ИНСТИТУТА 

м и р о в о й  л и т е р а т у р ы  АКАДЕМИИ НАУК СССР
«ВОПРОСЫ л и т е р а т у р ы »— публикует обзоры по жанрам современной советской и зарубежной литературы и другие материалы, необходимые в практической работе библиотекарям, преподавателям вузов и школ, библиографам, всем, кого интересуют вопросы литературного мастерства.В  журнале введены новые отделы: «Дискуссии на литератур

ные темы», «Полемические заметки и реплики», «Дневник лите
ратора», «Литературная учеба», «В помощь учителю-словесни- 
ку», «Книга, читатель, библиотека», «Письма читателей»; небольшие сатирические отделы — «Зигзаги стиля» и «Казусу 
и ляпсусы».Каждому, кто любит литературу, нужен журнал «Вопросы 
литературы»! ^  'Подписная цена на год —  72 руб., на 6  месяцев —  ЗЬ руб.Подписка принимается без ограничения всеми отделениями связи и конторами «Союзпечати», а также общественными распространителями печати в учреждениях и на предприятиях.

ВНОВЬ СОЗДАННЫЙ б а р н а у л ь с к и й  ф и л и а л  
опыт НО-КОНСТРУКТОРСКОГО БЮРО а в т о м а т и к и

принимает на работу специалистов:
а) по применению счетнорешающей техники в схемах управ

ления технологическими процессами;б) по математической статистике;в) автоматизации технологических процессов;г) конструированию приборов контроля технологических про
цессов на должности техников, инженеров, старших инженеров, руководителей групп, начальников лабораторий и секторов.Филиал специализируется по авто.матизации технологических процессов производства искусственных и синтетических волойон.Адрес филиала: г. Барнаул, проспект имени Калинина, 2 6 , Барнаульский филиал О К Б А . ^

Томской пассаж 1ирскрй автотранспортной конторе на постоянную работу требуются; бухгалтер, се
кретарь-машинистка, газоэлектро- 
сварщик, автоэлектрик, жестянщик, 
кондуктора, карбюраторщик.Обращаться; г . . Томск, переулок Татарский, 23, отдел кадров. 2 ”“ 2Строительному училищу №  2 требуется на постоянную работу 
комендант общежития.Обращаться: г. Томск, улица Розы Люксембург, 18. 2 — 2Автохозяйству Л'Ь 5 г. Томска срочно требуются: шоферы, мото
ристы, автослесари, электрики, 
кладовщик, секретарь-машинистка 
и охранники.Обращаться: г. Томск, улица Б ереговая , 32, отдел кадров. 2 — 2Томскому обкому Д О С А А Ф  требуются: инструкторы, начальник 
спасательной станции, инструктор- 
судомоделист, механик, водолазы, 
кочегары, сторожа и уборщица.Обращаться: г. Томск, площадь имени В . И . Ленина, 3, телефон 42-34.

Детскому дому №  2 г. Томска срочно требуются технички и прачка.Обращаться: г. Томск, улица Пушкина, 16.
Гр-н- Руденко Владимир Семено- В И Ч ,  прож иваю щ ий в г. Томске, возбуждает дело о расторж ении брака с  гр-кой Руден ко Екатериной Николаевной, проживаю щ ей в г. Том ске, улица Л агерная, 22, кв. 3.Д ел о подлежит рассмотрению  в н ародном суде 3-го участка г. Томска*Гр-ка Д урманова Лидия В асильевна, прож иваю щ ая в г. Том ске, улица К арташ ова, 28, возбуж дает дело о расторж ении брака с гр-ном Дурма- новым Виктором Владимировичем, прож иваю щ им  в г. Красноярске* улица О зерная, 30.Дело подлеж ит рассм отрению  в 'народном суде 6-го участка г* Томска*Гр-н Саворовский И горь А н дреевич, проживаю щ ий в г. Том ске, проспект имени Ленина, 59, кв. 4. возбуж дает дело о расторж ении брака с гр-кой Саворовской Гертрудой Леонидовной, прож иваю щ ей в Кемеровской области, г. Сталинск, улица М еталлургов, 29, к в . 9*Дело подлеж ит рассм отрению  в народном суде 3-го У частка г. Том ска.

^ е с  гор. Т „ с » . ,роо. ™  л ™ .  <Ю.
советского строительства — 42-44. вузов, школ в культуры 4 2  4 И . сельск объявлений — 37-36, стенографистки — 52-02.

31-19, секретариата —42-40, отделов: партийной жизни— 37*77 и 42-44, пропаганды — 47-45,
37-38 в 31-47, информации — 51-61, зам. зав. издательством — 52-23, бухгалтерии и отдела
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